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El único líder con relevancia es Pedro Cas-
tro, al que conocen prácticamente todos los
encuestados y al que dan una valoración de
4,9. A Carlos González Pereira (PP) solo le
conoce uno de cada cinco ciudadanos, in-
cluso si son votantes del Partido Popular; y
los que pueden valorarle apenas le dan un
5,1 de media. En similar situación se en-
cuentra Javier Viondi (IU), que apenas es

conocido por un 5% de la población y José
Luis Morato (UPyD), al que le conoce un 9%.
La valoración en todos los casos, ronda el
5. El más perjudicado en este caso es el al-
calde, puesto que, estadísticamente, cuanto
más alta es la notoriedad, más baja es la va-
loración. La gestión del alcalde aprueba por
poco, mientras que la del líder popular sus-
pende sin paliativos.

Los líderes suspenden
Los ciudadanos entrevistados aprueban la
gestión del Ayuntamiento y tienen unas
perspectivas moderadamente positivas de la
situación a un año vista. Las áreas de gestión
que mejor puntuación obtienen son la oferta
cultural, deportiva y de ocio y los servicios
educativos y sanitarios. Suspenden tráfico y
aparcamiento, medidas contra la crisis y ad-
ministración de fondos. 

El Ayuntamiento aprueba

PEDRO CASTRO CARLOS GONZÁLEZ

JOSÉ LUIS MORATO JAVIER VIONDI
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El sondeo de GETAFE CAPITAL da ganadores a los socialistas aunque pierden dos concejales -
Entra en escena UPyD con un concejal - La resaca de la huelga favorece a IU - La valoración de los líderes

locales se queda en un aprobado justo - Los temas que más preocupan son aparcamientos y limpieza
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¿SE ESTÁ PLANTEANDOÁngel Torres, presiden-
te del Getafe CF, eliminar la escuela como respuesta
al recorte de la subvención que está valorando el
Ayuntamiento? ¿Será verdad que por su despacho se
han sucedido las visitas de concejales pidiendo dis-
culpas por la bajada de la aportación municipal?
¿Contra quién se volvería la decisión de prescindir de
los equipos de los más pequeños? ¿Contra el alcalde,
como pretende, o contra él mismo? ¿Se quedará todo
en agua de borrajas una vez pasen las elecciones y
exista la posibilidad de ‘completar’ la cantidad que se
le entregue al equipo de fútbol?

¿QUÉ HACÍA EN EL ÚLTIMO PLENO una am-
plia representación de los constructores de Geta-
fe si no había ningún punto sobre urbanismo que
tratar? ¿Querían mandar algún mensaje a la con-
cejala de Obras? ¿O quizá están esperando que les
llueva alguna que otra obra?

¿EN PLENA CRISISsocialista entre Pedro Castro y
Tomás Gómez, con declaraciones encontradas y lu-
chas de poder entre ambos, por qué no se ha convo-
cado la Comisión Ejecutiva del PSOE en Getafe?
¿Qué función tiene y qué valor aporta si en unos mo-
mentos como los actuales, no funciona como meca-
nismo ni siquiera consultor de lo que está sucediendo
en el partido?

Los Molinos y Buenavista

Los desarrollos urbanísticos más im-
portantes de los últimos años en la lo-
calidad van viento en popa. Aunque
aún queden aspectos que pulir, es una
buena noticia que cooperativas y pro-
motoras estén en disposición de en-
tregar las primeras viviendas en los
primeros meses de 2011. La crisis
económica ha dificultado y retrasado,
pero no parado este desarrollo, que
tiene como bandera más de 10.000 vi-
viendas de protección oficial.

Sube

:-)

Baja

:-(

Partido Socialista de Madrid

Misterios

¿Hacia dónde se va a los juzgados? En este caso la respuesta es complicada si alguien no
conoce bien la ciudad. Entrando por el Sector III desde la carretera de Toledo los conduc-
tores se encuentran esta indicación, que debido a su nula visibilidad es totalmente inútil.
No es el único punto de la ciudad en el que los árboles impiden que las señales sean visi-
bles. La solución es sencilla: o se podan las ramas, o se cambia de ubicación la señal.

SIN resolver
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

En público todo son parabienes y
halagos; por detrás vuelan los cu-
chillos, preferentemente a la espal-
da. La imagen que está dando el
Partido Socialista de Madrid con
los dimes y diretes entre su secre-
tario general, Tomás Gómez, y el
alcalde local, Pedro Castro, es de-
plorable. A los ciudadanos les que-
da una pregunta en todo este con-
flicto interno que ha trascendido a
lo público: ¿quién miente en esta
historia? 

A siete meses de las elecciones municipales las encuestas pasan
factura. Es el sentir de un pueblo que ha tenido que acudir a
una huelga general, y que le manda un recado al partido en el

poder: es la resaca de una jornada que hace mella en el PSOE. A nivel na-
cional, pero también en el ámbito local. Sin embargo, en Getafe, el parti-
do que lidera Pedro Castro, a pesar de los dimes y diretes que le enzarzan
con la cabeza regional, Tomás Gómez, es el más votado del municipio.
Obtendría 11 concejales; los mismos que el Partido Popular de Carlos
González que a pesar de contar a su favor con la inercia nacional que
contempla el crecimiento de la derecha, no logra arrebatar la alcaldía a
los socialistas. Ni siquiera sumaría más concejales que los que tiene en la
actualidad. Para gobernar los socialistas necesitarían nuevamente del
apoyo de IU: Javier Viondi lograría 4 concejales, seguramente amparado
por el rebufo que deja tras de sí la huelga general. Y un nuevo actor entra-
ría en escena: UPyD, que ya tiene candidato (José Luis Morato) y que
conseguiría un concejal. 
¿Qué valoración se puede hacer de estos datos? Por una parte que Pedro
Castro sigue sufriendo un desgaste que se materializa en la pérdida de

dos concejales respecto a los que tiene en la actualidad y que Carlos
González no sabe aprovechar esa caída, puesto que los únicos beneficia-
rios en estos momentos son IU y UPyD, que se llevarían los dos conceja-
les que pierde el PSOE. También dice la encuesta que a los candidatos a
alcalde les sigue quedando mucho trabajo por hacer: primero, para ser
conocidos (al líder del PP tan solo le conoce 1 de cada 5 ciudadanos), y
luego para ser valorados. 
Y eso a pesar de que la percepción ciudadana es de que la situación de
Getafe es mejor que la de hace tres años. Se siguen destacando proble-
mas que parecen enquistados en el municipio: la limpieza y manteni-
miento y el tráfico y el aparcamiento son las críticas más recurrentes,
aunque la preocupación principal sigue siendo la crisis y el desempleo.
La gestión que hace el Ayuntamiento de estos aspectos es chocante, sin
embargo, porque aprueba en limpieza y conservación de la ciudad, aun-
que suspende en administración de fondos, medidas contra la crisis y
tráfico y aparcamiento. Las notas más altas las obtiene en oferta cultural,
deportiva y ocio y servicios educativos y sanitarios, donde la media supe-
ra los 6 puntos.

La severidad de las encuestas
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A debate

Por qué reformar la ley del tabaco

Al considerar la falta de sen-
satez por parte de los políti-
cos, un grupo de activistas y

comediantes del Imperio (afortuna-
damente, Estados Unidos y no Irán)
realizó hace unos días una “llamada
a la cordura” durante una masiva
concentración en el parque MacArt-
hur de Washington, el magnífico es-
cenario que algunos nos planteamos
si no está ya amortizado por Holly-
wood, o si el cartón piedra resiste
tanto, teniendo en cuenta las veces
que han perpetuado en el celuloide
tal manifestodromo, desde Luther
King, Bill Ayers, hasta Forrest
Gump. Es América, con sus fastos,
excesos y fallas. Afortunadamente.
Era una expresión de fuerza Demó-
crata de cara a las elecciones inter-
medias que tuvieron lugar tres días
más tarde en diferentes estados nor-
teamericanos. Pero no solo era eso.
Albergaba esa reivindicación algo
tan desconocido por un país (el
nuestro, el achacosamente español)
que nadie aquí lo descifra con fortu-
na, con acierto. Se llama libertad, hu-
mor y conciencia nacional. Desde
aquí han venido a tildar como movi-
miento “izquierdista”, en el habitual
reduccionismo comunicativo hispá-
nico, entre hoces y yugos, quedando
el resto, es decir, todos y todas, abo-
cados a la nada.
Hace unas semanas, en el mismo
“estudio de grabación”, siguiendo el
símil de Sunset Boulevard, otros tan-
tos americanos se reunieron bajo
los acordes de su compromiso his-
tórico, de los Tea Parties, manifes-
tando el legítimo derecho a infundir
un soplo diferente a su nación (aun-
que a mí no me plazca). Acá, los sa-
bihondos de las tertulias y regencias,

vinieron poco menos a decir que
aquello era una concentración de
camisas pardas nazis. Otra prepo-
tente muestra de ineptitud españo-
la, pergeñando equívocos y dese-
chando modelos de participación
democrática y patriótica.
Es por eso, por las diferentes mues-
tras de concebir una nación, por lo
que yo también pido cordura, y no
me voy a las escalinatas del Capito-
lio, sino que empezaré en los raídos
escalones de nuestra democracia.
Demando más cuerdos en el ejerci-
cio de la política; menos salidas de
tono y, en caso de producirse, discul-
pas. Y eso va por todos. Cordura pa-
ra las guardias pretorianas que cuan-
do hay un desmán dialéctico, sacan
sus puñales de corrección y no perci-
ben que Brutos, también haberlos
haylos en casa. Y eso va por todos,
pero especialmente por la izquierda,
digna campeona de ver la paja en el
ojo ajeno y no ver la viga en el pro-
pio. Solicito seso en todo ámbito so-
cial, y que cada cual en sus disensos,
no sea conducido al paredón del os-
tracismo. Más juicio en los gober-
nantes, que eliminen de sus agendas
los besos de día y las reyertas noc-
turnas, en su fratricidas peleas de po-
der, porque el poder lo tiene el pue-
blo, ¿no? Y cómo no, y aunque se me
vea el plumero (término soez en bo-
ca de Pepiño), exijo abandonar la de-
mencia instalada en un palacio muy
cerca de la Ciudad Universitaria. 
Entre tanto, me entrego sin remi-
sión, en clave americana, a la cordu-
ra. Aquí, en Spain, no la tenemos ni
para hacer versiones del Come as
you arede Nirvana. Cuanta insensa-
tez, oh my Goodness!

Juan Hernández

Pido la cordura

con VOZ PROPIA

Casi todo el mundo com-
parte la idea de que la ac-
tual ley del tabaco se que-

dó a medio camino y que era
necesaria su reforma en profundi-
dad. Sin embargo, la ley 28/2005
ha tenido algunos logros parcia-
les. El más importante es que la
exposición en el lugar del trabajo
pasó del 40% al 7% lo que supone
un menor riesgo de enfermar en
millones de personas indepen-
dientemente de su actitud perso-
nal hacia el tabaco. Se ha observa-
do cierta disminución de la
prevalencia y del consumo per cá-
pita en población trabajadora al
año de su entrada en vigor. Tam-
bién se ha visto que los ingresos
hospitalarios por infarto de mio-
cardio se han reducido un 11%
más de lo esperado. 
Pero la excepción de la hostelería
ha limitado el impacto en el con-
junto de la población española de
forma que en los tres últimos años
hay un estancamiento del porcen-
taje de fumadores y algunos retro-
cesos en la protección de los no
fumadores. Sin embargo, cuando
la regulación es integral, en todos
los espacios públicos cerrados, se
reduce el porcentaje de fumado-

res hasta un 11% el primer año. De
hecho en Europa, durante el pe-
riodo 2006-2009, la mayoría de pa-
íses con regulaciones integrales
han conseguido descensos en la
prevalencia de fumadores mien-
tras aquellos que carecen de regu-
laciones eficaces han aumentado
la prevalencia y el consumo. Esta
medida reguladora tiene una po-
tente carga preventiva en las con-
ductas de los adultos y los jóve-
nes. Se ha visto que muchos
adultos dejan de fumar o no reca-
en en el consumo cuando convi-
ven en entornos que no les recuer-
dan continuamente el cigarrillo.
Por otro lado, los jóvenes que vi-
ven en comunidades con una fir-
me regulación del consumo en ba-
res y restaurantes presentan un
47% menos de transición del con-
sumo experimental al diario en
comparación con las que no dis-
ponen de regulaciones. 
Algunos, incluso de buena fe, han
propuesto alternativas ineficaces
a las regulaciones del consumo
como por ejemplo establecer zo-
nas para fumar o instalar caros
sistemas de ventilación. Lamen-
tablemente estas estrategias no
han resultado eficaces y no exis-

te una tecnología fiable y asequi-
ble para conseguir esos fines.
Gran parte de las sustancias tóxi-
cas del tabaco no se encuentran
en forma de partículas sino como
vapores y los sistemas de reten-
ción de partículas son ineficaces
con los gases. El sistema de ven-
tilación para eliminar los vapores
cancerí- genos y las partículas
más finas (y tóxicas) requeriría
una velocidad de intercambio de
aire insoportable, equivalente a
un pequeño huracán. Finalmente
los locales de ocio con los mejo-
res sistemas de ventilación pre-
sentan concentraciones de con-
taminantes cinco veces mas altas
que los locales libres de humo.
Esto altos niveles tóxicos están
causando cientos de víctimas
mortales cada año entre los tra-
bajadores del sector expuestos
varias décadas a ese ambiente. 
Una ley que asegure que los espa-
cios de hostelería estén libres de
humo evitaría estos fallecimien-
tos, por lo que es una prioridad.
¿A qué esperamos?

Mª Ángeles Planchuelo,
presidenta del Comité Nacional

para la Prevención del
Tabaquismo

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión sobre temas de
actualidad. Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través de la web www.getafecapital.com

Alternativas de consenso

L a prohibición total de fu-
mar en los establecimien-
tos de hostelería es una

medida que por su radicalidad y
alto coste para el sector y el
conjunto de la economía no ha
sido aceptada por 24 de los 27
países de la Unión Europea. En
esta gran mayoría de la UE se
ha optado por legislaciones res-
trictivas del consumo de taba-
co, que tienen como denomina-
dor común el permitir que en
bares y restaurantes puedan ha-
bilitarse zonas para fumar. 
Las pérdidas que causaría la
prohibición total en nuestro pa-
ís se sumarían a las que ya está
padeciendo la hostelería debido
a la crisis económica, que según
datos del INE suponen ya una
pérdida acumulada de ventas
cuya media se sitúa en el 14% y
que en el sector de bares y mi-
croempresas supera el 20%. 

En esta línea de legislación ma-
yoritaria de la Unión Europea se
muestra la Federación Españo-
la de Hostelería, proponiendo el
que se permita a los estableci-
mientos de hostelería habilitar
zonas para fumar con una su-
perficie máxima del 30% de la
superficie destinada a los clien-
tes, en las que estará prohibido
fumar. Estas áreas deberán es-
tar físicamente separadas y
completamente compartimenta-
das y deberán disponer de siste-
mas eficaces para la eliminación
de humos. En ellas no se reali-
zará servicio a los clientes por
parte de los trabajadores y que-
dará terminantemente prohibi-
do el acceso de menores.
Con esta propuesta de FEHR se
da una solución completa a los
tres problemas básicos aduci-
dos por Sanidad para proponer
la modificación de ley: la pro-

tección efectiva de los menores,
el derecho a la salud de los tra-
bajadores y el derecho de los no
fumadores a espacios libres de
humo en todos los estableci-
mientos de hostelería.
El debate parlamentario sigue
abierto, porque esta propuesta
de FEHR fue presentada en el
parlamento y, aunque fue recha-
zada por 19 votos de PSOE e IU,
el PP y el Grupo Mixto apoya-
ron esta propuesta con 17 vo-
tos, al tiempo que PNV y CIU
manifestaron su abstención, y
se va a ver de nuevo en el Sena-
do con lo que hay margen y
tiempo para la reflexión de to-
dos los grupos y desde FEHR se
espera que se impongan las ra-
zones y sea aceptada por una
vía de consenso.

José Mª Rubio, presidente
de la Federación Española

de Hostelería

L levo 2 años preguntándo-
me por qué, pero aquí
abajo nadie ha sabido res-

ponderme. ¿Por qué tan pronto?
Aquí abajo estaba todo “a me-
dias”… Nos quedaba tanto por
reír, tanto por hacer, por viajar,
por escuchar… ¿por qué? Cuan-
do alguien al que se le llega a
querer tanto ya no está, te queda
su referencia allá arriba, por eso
quería que supieses que sigues
estando presente y que no te va-
mos a olvidar…
Mi consuelo es saber que cuan-
do alguien se lo merece, al final,

tiene su recompensa, por eso sé
que allá arriba te habrán recom-
pensado como te mereces.
Como no pudimos despedirnos,
aquí te dejo estas líneas y como
sé que el periódico GETAFE CA-
PITAL llega a todos los buzones,
cuando lo leas sabrás que aquí
abajo “se le quiere”.
Palés y palés de besos y abrazos.

Ángel Álvarez Mendoza

Han pasado dos años y a veces
parece que hayan pasado dos
minutos, te echamos de menos...

Jesús Salazar Cuena

A Jesús Caldeiro... ¿por qué?
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La fachada del edificio
Garbayo será
derrumbada

La fachada del emblemático
edificio Garbayo de la calle

Madrid será próximamente de-
rrumbada ya que no es posible su
rehabilitación, tal y como ha anun-
ciado el concejal de Urbanismo,
José Manuel Vázquez, aunque se
volverá a levantar con el diseño
original. Actualmente se están ini-
ciando las negociaciones con el
propietario para retirar el único
elemento que queda de este edifi-
cio de 1891, que fue derribado en
el año 2007 (salvo la fachada) tras
15 años entre tapias.                      S.Z.

El centro de formación
del ALEF se llamará
Marcelino Camacho

El centro de formación de la
Agencia Local de Empleo y

Formación (ALEF) llevará el
nombre del fundador de CC OO:
Marcelino Camacho. Así lo ha su-
gerido el alcalde, Pedro Castro, y
tras la buena acogida por parte
de IU, la propuesta se elevará a la
junta rectora de esta agencia para
su aprobación. Sylvia Uyarra, la
concejala de Empleo y Forma-
ción, ha anotado también que el
sindicalista tiene un parque con
su nombre en Perales.                S.Z.

El Ayuntamiento
cederá el CMC a la
Fundación Gades

Coincidiendo con la celebra-
ción del Año Gades (75 ani-

versario desde el nacimiento del
bailarín) y de la puesta en marcha
de una exposición al respecto en
Getafe que ya se puede visitar en
el Lorca, el alcalde, Pedro Castro,
ha anunciado que el Ayuntamien-
to cederá el edificio completo del
Centro Municipal de Cultura de
la Calle Madrid a la Fundación
Antonio Gades. Esta entidad, que
ya es residente en Getafe, podrá
así “desarrollar plenamente su
actividad”. S.Z.

Pedro Castro recibió dos
amenazas en forma de balas

“¿Es lícito que Alcaldía gaste
miles y miles de euros en in-
hibidores, cámaras de Segu-

ridad…? ¿Para qué necesita gastarse
miles de euros para blindarse tanto o
más que un presidente del Gobier-
no?”. José Luis Casarrubios, concejal
del PP, ha criticado el gasto en seguri-
dad por parte del alcalde, Pedro Cas-
tro, y lo ha hecho cuando defendía a
su compañera de partido, Blanca Ro-
sa Alcántara, por el gasto supuesta-
mente personal con el módem USB
municipal de 45.000 euros en descar-
gas de internet. El alcalde, Pedro Cas-
tro, encargado de cerrar el punto, ha
lamentado que en el debate de ese
punto se haya llegado a ese comenta-
rio y ha explicado que “mi vida está
amenazada”, que ha recibido dos ba-
las, una en un sobre y otra plastifica-
da y por debajo de la puerta de su
propio despacho, y que las medidas
de seguridad tomadas para él están
marcadas desde la Delegación de Go-

bierno. Incluso tuvo que cambiar la
disposición de su despacho, ha trans-
mitido, porque antes su mesa daba a
la ventana. “¿Qué quieren ustedes?
¿Qué me maten? No es la forma de
llegar a Alcaldía”, ha concluido. 
Estas manifestaciones han surgido en
la moción que se explicaba el desen-
lace del caso Blanca Rosa. 18 meses
después de que saltara la noticia de
que desde el módem USB municipal
destinado a la concejala popular se
había hecho un gran gasto personal,
el asunto parece cerrado. Telefónica
ha aplicado una tarifa plana con ca-
rácter retroactivo en el dispositivo de
la edil  y ha regularizado la facturación
abonando 43.000 euros. Sin embargo,
desde el Gobierno municipal se re-
cuerda que el uso indebido sí se reali-
zó y así lo reconoció Blanca Rosa.
Ahora el Ayuntamiento tendrá que
devolver a la concejala popular el di-
nero que depositó en julio para saldar
su deuda. S.Z.

La carrera popular Ciudad de
Getafe, que este año llega a su
vigésimo tercera edición, se ce-

lebrará el 7 de noviembre y en ella
participará un millar de corredores,
según datos de la Delegación de De-
portes, procedentes “fundamental-
mente de Madrid” pero también de
otros puntos de España e incluso del
extranjero. Los habituales 10 kilóme-
tros sobre asfalto con salida y meta en
el polideportivo de Juan de la Cierva
tendrán una modificación en sus últi-
mos 300 metros con respecto al reco-
rrido del año pasado debido a las
obras en la pista de atletismo, donde
solía quedar el fin. Esta vez la meta es-
tará ubicada a la entrada del pabellón. 
Otra de las novedades es la implanta-
ción este año de un nuevo chip de cro-
nometraje. Antes, explican desde De-
portes, “el chip iba enganchado en el

cordón de la zapatilla o con una abra-
zadera en el tobillo”; pero esta vez irá
enganchado en la camiseta. Antes, los
corredores tenían que pisar en meta
una alfombrilla; ahora tendrán que pa-
sar por debajo de un arco. Este nuevo
dispositivo evita que algún vehículo
pueda dar el aviso de llegada al pisar
la alfombrilla y además “hace la ca-
rrera más dinámica porque el atleta
puede quitarse el chip mientras anda”. 
Los corredores se distribuirán en
adultos (salida a las 11.00 h.), infan-
tiles y cadetes y prebenjamines. La
inscripción para los mayores ya está
cerrada pero los pequeños tienen
hasta el viernes, día 5, para apuntar-
se. En cuanto a los premios, los pe-
queños se llevarán trofeos y los adul-
tos, tanto hombres como mujeres
ganarán 200 euros el vencedor, 125
el subcampeón y 75 el tercero.     S.Z.

Los vecinos van a pagar
menos impuestos

En el último Pleno el Gobierno
municipal ha aprobado ini-
cialmente una congelación

de los tributos y ni siquiera, según el
concejal de Hacienda, David Castro,
se va a actualizar el IPC en 2011, con
lo que los vecinos, en palabras de Pe-
dro Castro, alcalde, “van a pagar me-
nos”. Además, la bonificación por pa-
go aplazado pasa del 3 al 4%, se
mantiene la bonificación del 5% por
el pago pronto del IBI y las pymes no
necesitarán avales para hacer frente a
deudas con el Ayuntamiento meno-
res de 12.000 euros.
En lo que respecta al impuesto de ve-
hículos, se bajan las cantidades que
hacen referencia a utilitarios, no a ve-
hículos de gran cilindrada, y que en el
bolsillo del contribuyente supondrá
unos dos euros, según calcula Pedro
Castro. En total, esta reducción, con

la que la localidad pretende homoge-
neizarse al resto de municipios, su-
pondrá unos 200.000 euros menos a
las arcas municipales. Pese a estas ba-
jadas, el alcalde ha manifestado que
Getafe es “el Ayuntamiento que más
invierte en obras y proyectos de la Co-
munidad, salvo Madrid capital”. 
Este es el avance de las ordenanzas fis-
cales para el próximo año, que tendrá
su aprobación definitiva en diciembre.
El PP ha señalado que aportará sus co-
rrespondientes alegaciones a estos tri-
butos, porque las medidas, según Jo-
sé Luis Casarrubios, el portavoz
popular de Economía, se quedan cor-
tas. Desde los bancos de PSOE e IU
en el Pleno le han pedido que las haga
en plazo y forma, no como el año pa-
sado que no presentaron estas alega-
ciones a los impuestos en el tiempo
correspondiente. S.Z.

Ante las críticas al gasto de seguridad por parte
del PP: “¿Qué quieren? ¿Qué me maten? No es

la forma de llegar al Gobierno”

Inundaciones en Getafe Norte
por un colector en mal estado

Una veintena de viviendas si-
tuadas en las calles Agustina
de Aragón, Frida Kahlo y

Manuela Galeote de Getafe Norte
quedan anegadas cada vez que llueve
debido a un colector en mal estado.
Así lo han denunciado los propios ve-
cinos, que han remitido un escrito al
Ayuntamiento, y así lo ha confirmado
el concejal de Urbanismo, José Ma-
nuel Vázquez, quien ha asegurado
que están trabajando en su arreglo. 
El agua, según los vecinos, llega a al-

canzar el metro y medio de altura, sa-
le por los inodoros y destroza sus ve-
hículos, sus muebles y, en general,
sus pertenencias. También se en-
cuentran ratas procedentes de las
cloacas y el lodo lo cubre todo. La úl-
tima inundación se ha producido el
pasado puente del 1 de noviembre,
cuando los residentes incluso tuvie-
ron que salir de sus viviendas. Los se-
guros, según ha manifestado el Ayun-
tamiento, tendrán que indemnizar a
los vecinos por sus pérdidas. S.Z.

Imagen de las inundaciones. / Foto cedida por los vecinos de Getafe Norte

El 7 de noviembre, la
carrera popular de 10 km.

El alcalde de Getafe y presi-
dente de la FEMP, Pedro Cas-
tro, va a tener a sus espaldas

un nuevo cargo, esta vez a nivel mun-
dial. Dentro de la celebración de la
tercera Cumbre Mundial de Líderes
Locales y Regionales 2010, que tendrá
lugar en Ciudad de México del 16 al
21 de noviembre, el edil local y el al-
calde de todos los alcaldes españoles
será nombrado vicepresidente de las
Ciudades y Gobiernos Locales Uni-
dos (CGLU), una entidad con sede en
Barcelona que acoge urbes de 136 pa-
íses de los 191 miembros de la ONU,
con más de 1.000 ciudades del mun-
do en su seno que representan a más
de la mitad de la población mundial y
que tiene como objetivo: “Ser la voz
única y representación mundial de los
gobiernos locales autonómicos y de-
mocráticos, promoviendo sus valo-
res, objetivos e intereses, a través de
la cooperación entre los gobiernos lo-
cales y ante la vasta comunidad inter-
nacional”. El portavoz, en definitiva,
de todos los gobiernos locales sin im-

portar el tamaño de las comunidades
a las que sirven. 
Durante la tercera Cumbre Mundial
de Líderes Locales, donde Pedro
Castro estará presente, se desarro-
llarán diferentes conferencias y ta-
lleres donde se tratarán los temas
acuciantes de la agenda internacio-
nal entre unos 3.000 alcaldes, go-
bernantes, presidentes de regiones
y autoridades en general. Así, se ha-
blará de Crisis globales, impactos
locales, título de la primera plena-
ria, o sobre el clima, la ciudad de
2030, moverse, trabajar o invertir en
la ciudad, los gobiernos locales co-
mo socios y actores de las decisio-
nes globales o el papel de la mujer,
entre otros temas. Entre medias,
los representantes también podrán
disfrutar de exposiciones, cenas y
fiestas, como una de temática me-
xicana. La ceremonia de clausura
será el día 20 y será ocasión de con-
memoración del centenario de la
revolución mexicana. Pedro Castro
volverá con un nuevo cargo. S.Z.

Castro, vicepresidente de las
Ciudades y Gobiernos Locales

Muerte. Halloween en el sa-
lón de Plenos, aprove-
chando las fechas, pero

no lo digo porque los concejales
fueran disfrazados, aunque hubo
víctimas, verdugos y otras cosas,
sino por la similitud que se puede
hacer con lo que se habló. Para em-
pezar, aunque no se comenzó por
ahí, la Ley de Dependencia está
muerta en la Comunidad de Ma-
drid y desde PSOE e IU piden su
resucitación. Difunta también está
la investigación con células madre
y los investigadores, de luto, espe-
rando un latido. Desde el Gobier-
no municipal, y la oposición está
de acuerdo, quieren enterrar los
anuncios sexuales de los medios
de comunicación y, precisamente
para que no muera más gente, se

pide la erradicación de la pobreza. 
El caso de Blanca Rosa Alcántara
(PP) y el gasto de 45.000 euros que
hizo su hija menor de edad con
descargas de internet con el mó-
dem USB municipal también pare-
ce morir, o al menos así lo insinúa
el popular Casarrubios al decir “es-
te es el final” (porque Telefónica ha
puesto el dinero al aplicar una tari-
fa plana a ese consumo). Aunque
no todos lo dan por muerto, desde
el Gobierno municipal se recuerda
que ese uso indebido de un bien
municipal se hizo. Sylvia Uyarra
(IU) sugirió al PP que tenían que
haberse callado, como una tumba,
pero no lo hicieron. Casarrubios
dijo que era un dinero que Telefó-
nica nunca tendría que haber co-
brado, Blanca Rosa, que con la es-

quela (proposición) que llevaban al
Pleno querían “morir matando” y
recordó que durante 18 meses
(cuando salió a la luz la supuesta
malversación de fondos públicos)
a su familia y a ella los estaban ma-
tando. Uyarra le dijo a Blanca Rosa
que “siempre” se le recordará co-
mo la concejala que supuestamen-
te ha malversado fondos públicos
(lo dijo a modo de obituario: siem-
pre se le recordará). Casarrubios,
en esta parte del sepelio, criticó el
gasto en seguridad del alcalde. Pe-
dro Castro le respondió que su vi-
da está amenazada. “¿Qué quieren?
¿Qué me maten? No es forma de
llegar a Alcaldía”. Y también por
enterrar, la línea de alta tensión de
la Ciudad Deportiva. 

Pleno celebrado el 2 de noviembre

Muerte

Asiento en el Pleno
Susana Zorraquino
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La Asamblea de Madrid ha
aprobado el proyecto de Ley
de presupuestos generales

de la Comunidad de Madrid, que
por segundo año consecutivo refle-
ja un recorte presupuestario, esta
vez del 9%. En 2010 se redujeron
por primera vez en la historia (2,3%)
y este año se ha acentuado aún más
esta tendencia debido a la crisis que
afecta a todo el país. Según datos de
la Comunidad, está previsto un gas-
to total de 16.724 millones de euros,
frente a los 18.383 del pasado ejer-
cicio. Es decir, 1.659 millones me-
nos. El desglose por consejerías re-
fleja datos relevantes. Sanidad es la
única que ve aumentar su partida
pese a la tónica general. Este año
disfrutará de un presupuesto de
7.125 millones, eso sí, apenas un
0,66% más que en 2010. El resto su-
fre recortes que oscilan desde el
2,4% de Familia y Asuntos Sociales
hasta el 47,54% de Vicepresidencia,
Cultura, Deportes y Portavocía del
Gobierno. Junto a ésta última, las
dos consejerías que salen peor pa-
radas son Economía y Hacienda 
(-36,05%) y Medio Ambiente, Vi-
vienda y Ordenación del Territorio
(-22,8%). En términos relativos, ga-
nan peso respecto al total del pre-
supuesto Sanidad, que pasa del
39,6% al 42,6%, Educación (del
26,8% al 27,2%) y Familia y Asuntos
Sociales (del 7,2% al 7,5%).

Guerra de interpretaciones
Estos son los principales datos, que,
como era de esperar, han generado
una guerra entre los grupos políti-
cos por las distintas interpretacio-
nes. Desde la Comunidad de Ma-
drid se asegura que “son unos
presupuestos que combinan el ma-
yor recorte presupuestario de la his-
toria con un récord en el gasto so-
cial y la solidaridad”. Sobre el
recorte, el Gobierno regional afirma
que “el gasto corriente desciende
un 15% y los gastos de personal un
5%”, mientras que respecto al gasto
social explica que “las cuentas de
2011 son las más sociales de la his-
toria, ya que dedican al gasto social
8 de cada 10 euros y permitirán con-
solidar el mayor proyecto de inver-
siones sanitarias, educativas y de
transporte emprendidas por cual-
quier comunidad autónoma”. Cifra
en 14.151 millones de euros, el
81,02% del total del presupuesto, la

cantidad destinada a este fin. De he-
cho, Sanidad recibirá cuatro de ca-
da 10 euros.

Recorte del gasto social
Desde el PSOE la interpretación es
completamente distinta. Maru Me-
néndez, portavoz socialista en la
Asamblea de Madrid, denuncia que
“los presupuestos representan el
mayor recorte del gasto social en la
historia de la Comunidad de Ma-
drid, con un 3% respecto a 2010”.
También avisa de que las inversio-
nes “bajan en un 28%” hasta repre-
sentar “algo menos de la mitad que
en el inicio de la legislatura en 2007”
y de que la deuda regional “habrá
superado a finales de 2011 los
14.000 millones de euros”, lo que su-
pone un incremento del 55% res-
pecto a la “heredada de los gobier-
nos de Alberto Ruiz-Gallardón”. El
líder del PSM, Tomás Gómez, no

quiso entrar a valorar las cifras pero
tras conocerse los datos afirmó que
“corresponden a un proyecto políti-
co agotado” y que “están alejados
de las necesidades y de las posibili-
dades reales que tienen en nuestra
Comunidad”.

“Ataque a las familias”
Por su parte, el portavoz de IU en la
Asamblea, Gregorio Gordo, ha sido
tajante en afirmar que “los presu-
puestos generales para 2011 son los
del paro y del ataque a los trabaja-
dores, las familias y los jóvenes” y
que “supondrán una disminución en
la calidad de los servicios públicos”.
Según Gordo, se ataca a los trabaja-
dores porque “las inversiones que-
dan reducidas a cero” y a las fami-
lias porque “los servicios públicos
van a sufrir recortes, lo que llevará a
eliminar subvenciones, ayudas es-
colares y el cheque guardería, entre

otros”. Además, criticó las rebajas
fiscales que según Aguirre han per-
mitido “ahorrar a los madrileños
15.000 millones de euros en im-
puestos desde 2003” porque en su
opinión “solo se benefician de estas
rebajas 300.000 de los tres millones
de contribuyentes. Ha bajado los
impuestos a los ricos en 5.800 mi-
llones de euros, una cantidad con la
que se podían haber creado 200.000
puestos de trabajo.”
Por último, desde UGT Madrid se
ha rechazado también el presu-
puesto destinado para el Servicio
Regional de Empleo al afirmar que
“no se puede confundir austeridad
con abandono de las personas ne-
cesitadas”. Según sus datos, el pre-
supuesto para esta partida “ha caí-
do un 5,5% mientras que el número
de personas en desempleo se ha in-
crementado en un 21,67%”. 

David Pérez
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La crisis vuelve a reducir los presupuestos
regionales para 2011

La Comunidad de
Madrid registra
18.000 parados

menos en el tercer
trimestre del añoHabrá una reducción del gasto del 9% y solo sube Sanidad (0,68%)

La Encuesta de Población Ac-
tiva (EPA) correspondiente
al tercer trimestre de 2010 re-

fleja un descenso del paro en la re-
gión de 18.000 personas, lo que deja
el número total de desempleados
en 545.600. Este dato deja la tasa de
paro de la Comunidad de Madrid en
un 15,97%, casi cuatro puntos por
debajo de la media nacional
(19,79%). Según el estudio, una de
cada cuatro personas que han aban-
donado su situación de desempleo
lo hicieron en nuestra comunidad,
ya que en toda España el paro ape-
nas se redujo en 70.800 personas,
para un total de 4.574.700. Después
de Madrid, el mayor descenso se re-
gistró en Castilla-La Mancha, con
una reducción de 16.900 personas,
mientras que en Cataluña la bajada
se quedó en 6.700 desempleados
menos y Andalucía lideró las subi-
das con 25.500 parados más. Las ci-
fras de la EPA también revelan que
en este periodo se incrementó el
empleo indefinido en Madrid en
14.200 personas, una situación que
contrasta con el descenso de 34.800
trabajadores con este tipo de con-
trato en toda España. D.P.

Principales partidas presupuestarias de 2011 y 2010. / Comunidad de Madrid

El presidente 
de la FMM ve

a Castro “alejado
de los vecinos”

Bartolomé González, alcal-
de de Alcalá de Henares
por el PP y presidente de

la Federación de Municipios de
Madrid, ha asegurado que “esta
iba a haber sido la legislatura de
los municipios” pero que con “la
complicidad de Castro, que ha si-
do más partidista que municipalis-
ta” se había convertido en la peor
de los últimos tiempos: “En 20
años nunca ha sido el momento
del municipalismo, independien-
temente del partido que haya go-
bernado, pero esta vez ha sido es-
candaloso. Normalmente no nos
tenían en cuenta pero ahora ade-
más nos han perjudicado”. Gonzá-
lez ha reconocido que hace años
Pedro Castro “era un referente so-
bre cómo hacer política” pero que
en estos momentos no lo es por-
que “está más preocupado, y con
razón, de otras cosas que de los
propios vecinos”. D.P.
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Tanto la intención declarada como la
estimación del voto ponen ligera-
mente por delante al PSOE, que se-

guiría siendo el partido más votado y que,
con la estabilidad de la cifra de concejales
de IU, que, incluso, podría ganar 1 esta vez,
podría mantenerse al mando en el Ayunta-
miento. No obstante, la progresión del PP,
que en cada elección gana un concejal, es
una amenaza cada vez más clara para la iz-
quierda de Getafe.
En suma, el PP crecería 2 puntos porcentua-
les y ello le reportaría los mismos conceja-
les que ahora tiene, pero el PSOE perdería 2
concejales, en beneficio de IU y de UPyD,
que podría obtener un concejal. Así, si com-
paramos con la encuesta realizada hace po-
cos meses, el cambio más significativo es
que los dos grandes partidos tienden a per-
der posiciones a favor de los pequeños. Si
allí resultaba un reparto de 12 concejales pa-
ra cada uno de los primeros y 3 para IU, aho-
ra 2 de esos concejales se desplazarían des-
de PSOE y PP a IU y UPyD.

El PSOE sería el partido más votado 
pero empataría a concejales con el PP
La encuesta realizada por GETAFE CAPITAL revalidaría a Castro como alcalde con el apoyo de IU

PSOE y PP contarían con 11 concejales cada uno, pero los socialistas

volverían a ser el partido más votado; eso sumado al fortalecimiento de IU

que sumaría un concejal a los 3 que tiene en la actualidad y la entrada en

escena de UPyD con un edil, sería el panorama que se presentaría si las

elecciones municipales se desarrollaran a día de hoy. Son los datos que se

desprenden de la encuesta realizada para GETAFE CAPITAL y en la que

destaca el gran desconocimiento de los líderes políticos, a excepción de

Pedro Castro, y de la escasa valoración que de todos ellos hace el ciudadano.

Sin embargo, la gestión del Ayuntamiento aprueba, aunque siguen

preocupando problemas como la crisis, los aparcamientos o la limpieza.

Los socialistas perderían dos concejales

El PSOE perdió la mayoría absoluta en
2003, pasando de 15 a 13 concejales,
al tiempo que el PP mejoró su posi-

ción como alternativa ganando 1 concejal. El
grupo socialista siguió siendo de 13 conceja-
les en 2007, pese a la pérdida de 2 puntos de
voto válido, pero el PP avanzó uno más a cos-
ta de IU. PSOE e IU vienen gobernando Geta-
fe, por tanto, con una cómoda mayoría, pese a
la progresiva erosión de la misma producida
por el crecimiento del PP.
La incógnita que sobrevuela los despachos de
los grupos municipales de toda España es qué
impacto va a tener la coyuntura y el progresi-
vo deterioro de la posición del Gobierno de
José Luis Rodríguez Zapatero, al tiempo que
aumenta la percepción positiva de Mariano
Rajoy, pensando en el próximo año, en las
elecciones locales de 2011. ¿Se va a trasladar
el previsible castigo al Gobierno al ámbito lo-
cal o los ciudadanos van a distinguir clara-
mente entre la gestión estatal y la gestión lo-
cal? De verificarse la hipótesis de
contaminación del voto local por la coyuntu-
ra global, eventuales variaciones en la inten-
ción de voto no tendrían que estar necesaria-
mente relacionadas con las percepciones del
liderazgo y de la gestión locales; de verificarse
la hipótesis de independencia del voto local
respecto de la coyuntura global, las variacio-
nes en la intención de voto deberían produ-
cirse al compás de las percepciones de los lí-
deres locales y de sus actuaciones, sin
perjuicio de la habitual incertidumbre en
cuanto al desenlace de un proceso en el que
aún tienen que suceder muchas cosas y en el
que cada cual pondrá en juego sus ofertas po-
líticas, sus candidatos y sus mensajes.

El PP ha ido reduciendo distancias en
las últimas convocatorias electorales

Pedro Castro votando en las últimas elecciones. / Pablo Cabellos Oficina del PP en 2007. / Pablo Cabellos
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Todos los líderes locales por los que la en-
cuesta ha preguntado rozan el aproba-
do, bien en el borde inferior, que es don-

de se sitúa el alcalde, bien en el superior. La
posición del alcalde en términos de valoración
es poco comparable a la del resto, pues si a Pe-
dro Castro le conoce casi todos los encuesta-
dos (96%), de Carlos González, líder del PP no
tienen noticia 4 ciudadanos de cada 5. Los otros
dos líderes son menos conocidos aun. El índice
que sintetiza la posición de los líderes es el que
resulta del producto de la notoriedad por la va-
loración, que varía entre 0 y 100, y que muestra
la enorme distancia entre el alcalde y el resto.
Se puede decir que, a día de hoy, en Getafe no
hay más líder político local que el alcalde, si
bien la erosión de su larga permanencia al fren-
te del Ayuntamiento se deja notar, sin que haya
indicios de una alternativa en las formaciones
políticas no socialistas, aunque, como es sabi-
do, las carencias de notoriedad disminuyen
apreciablemente en las campañas electorales.
Las posiciones observadas en esta encuesta y
en la anterior son muy parecidas en cuanto al
índice sintético de popularidad, si bien se nota

una ligera mejora en el prestigio de los compe-
tidores del alcalde, especialmente de los líde-
res de los partidos más pequeños, lo que es
consistente con la mejora de su expectativa
electoral.
Si observamos los datos de liderazgo en fun-
ción del partido al que piensan votar, el alcalde
sí obtiene una buena valoración entre sus vo-
tantes (6,8), aunque suspende en el resto de los
grupos, sobre todo entre los votantes del PP.
Los votantes del PSOE son sensiblemente más
generosos con el líder popular, que, contraria-
mente, no goza de tan buena percepción entre
sus propios votantes como el alcalde entre los
suyos (al líder del PP le asignan sus votantes

un valor medio de 5,9, casi 1 punto inferior al
del alcalde entre los votantes socialistas).
Otro inconveniente para el líder popular es que
su notoriedad ni siquiera es alta entre sus vo-
tantes, donde sólo alcanza el 20%. La labor de
oposición del líder popular ha pasado, por tan-
to, desapercibida, o, al menos, no ha podido
vincularla a su figura ni siquiera entre los que
votaron al PP en 2007. Este contraste entre las
percepciones de los líderes socialista y popular
entre sus respectivos votantes le da ventaja al
alcalde, que, entonces, tendría como mayor
problema la dificultad para representar al con-
junto de los ciudadanos, pues su prestigio está
lastrado por la división partidista de forma
apreciable.
¿Qué sucede con los demás líderes? Viondi

apenas supera el 5% de notoriedad, incluso en-
tre los votantes de IU, por lo que es irrelevante
que obtenga una alta valoración en ese grupo.
Con tan baja notoriedad, es obvio que la me-
jor expectativa electoral de IU tiene que ver
más bien con los movimientos en las posicio-
nes de las marcas políticas.
Por último, Morato, el líder de UPyD es igual
de conocido por los futuros votantes de cual-
quiera de los partidos que actualmente tienen
representación en la Corporación municipal,
pero no llega en ningún caso al 10%. Los que
más le valoran son los votantes socialistas,
mientras que los del PP le suspenden sin palia-
tivos, quizás por ver en su figura un factor de
competencia que podría estar frenando la pro-
gresión del PP, lo cual, si se compara esta en-
cuesta con la anterior, es verosímil.

La valoración de los líderes
apenas roza el aprobado

A día de hoy,
en Getafe no hay
más líder político

que el alcalde,
con una notoriedad

que roza el 100%

La baja notoriedad
es la tónica general

para los líderes
de PP, IU y UPyD

Estadísticamente
la valoración

disminuye cuanto
más conocido

es el líder político
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Respecto de la oposición, domina la de-
saprobación sobre la aprobación en una
proporción de algo menos de 2 a 1, pro-

porción que se amplía en el voto socialista y se
extrema en el voto de IU. Pero hay otros dos da-
tos muy significativos: por un lado, que más del
40% no se pronuncian, lo que muestra una im-
portante falta de visibilidad de la labor de la opo-
sición, que es consistente con la baja notoriedad
de su líder; por otro lado, entre los que votarán al
PP, además de que hay también un tercio que no
pueden valorar la actuación de la oposición, re-
sulta que los que la desaprueban superan am-
pliamente a los que la aprueban.
El liderazgo político local en Getafe, como se ci-
ta anteriormente, es deficiente, de manera que,
globalmente, ningún líder aparece destacado en

cuanto al prestigio y la ventaja clara del alcalde
se funda en su casi universal notoriedad; sin em-
bargo, la gestión del Ayuntamiento alcanza un
cierto grado de acuerdo positivo, que debe ser
valorado como una ventaja socialista. Ahora
bien, la oposición no despierta ningún entusias-
mo ni siquiera entre sus votantes (PP). Es decir,
los ciudadanos de Getafe están lejos de sentir
gran afección por sus representantes locales. Es-
to, paradójicamente, podría no ser mala noticia
para el PSOE, la marca más perjudicada en el
ámbito nacional, donde el Gobierno carga, co-
mo es lógico, con la mayor responsabilidad en la
gestión de la crisis. Mientras la gente se fije más
en la realidad local, estará en manos de los so-
cialistas de Getafe atender mejor las demandas
y necesidades de los ciudadanos.

La oposición, suspendida
por los suyos

El Ayuntamiento aprueba con un mo-
derado margen. La aprobación está
14 puntos por encima de la desapro-

bación. Sólo entre los futuros votantes del PP
la aprobación es inferior a la desaprobación y
la ventaja es abrumadora entre los votantes
socialistas.
Entre los votantes de IU es donde los que ni
aprueban ni desaprueban tienen mayor tama-
ño relativo (algo más de 1 de cada 5). Si la ac-

tuación del Ayuntamiento aprueba con un
margen moderado, pero apreciable, la del al-
calde está más bien en el empate técnico, con
solo 2 puntos de diferencia a favor del aproba-
do. Aquí, la aprobación de los votantes propios
también es muy clara, como lo es la desapro-
bación de los que no van a votar al PSOE, con
una notable incertidumbre en el caso de los
presumibles votantes del PP, de los cuales, 1
de cada 5 no se pronuncia sobre el alcalde. Es

más clara la posición de IU, de rechazo sin pa-
liativos. En suma, como sucedía en la encuesta
anterior, la posición de Pedro Castro como
gestor y como líder político viene a ser la mis-

ma: apoyado por sus votantes, pero lejos de la
unanimidad, es claramente contestado por el
electorado de su socio de Gobierno y por el vo-
to del primer partido de la oposición.

La gestión municipal aprueba; la del alcalde
también, pero con menos margen

Ámbito:municipio de Getafe
Universo: población de Getafe de 18 años y más
Tamaño de la muestra:

Diseñada: 400 entrevistas
Realizada: 404 entrevistas

Afijación: proporcional, por distrito
Ponderación: la muestra ha sido equilibrada en el proceso de datos, debido a pequeñas 

desviaciones en las cuotas por distrito
Procedimiento de muestreo: bietápico, estratificado, con selección de unidades 

primarias (hogares) de forma aleatoria proporcional,
y de las unidades últimas (individuos) por cuotas
de género y edad

Tipo de entrevista: telefónica, asistida por ordenador (sistema CA TI)
Error muestral: para un nivel de confianza del 95,5% (2 sigmas),

en el caso más desfavorable (p=q=50), bajo el supuesto de muestreo
aleatorio simple, el error es de +/- 5%

Fechas del trabajo de campo:Del 20 al 25 de octubre de 2010
Equipo de campo:El trabajo de campo lo ha realizado la empresa INWAI SL

FICHA TÉCNICA Y DATOS DIRECTOS
DE INTENCIÓN DE VOTO
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encuesta

La percepción de la situación de Getafe
es más bien positiva, con más de 4 de
cada 10 ciudadanos que la consideran

Buena o Muy buena, por algo más de 2 que la
consideran Mala o Muy mala, si bien en los ex-
tremos hay más en negativo que en positivo
(7% Muy mala, por 3% Muy buena). De manera
que si el tono es más bien positivo, cierto es
también que en la parte negativa el impacto es
más agudo. Por otra parte, incluso aquí se en-
cuentran reflejos nítidos de partidismo, pues
donde sólo 1 de cada 10 futuros votantes so-
cialistas perciben mal la situación, son 2 en IU
y 4 en el PP. Los votantes de IU y del PSOE
coinciden en el aprecio positivo de la situa-
ción, superando este segmento el 60% en el ca-
so de los socialistas y casi llegando al 50% en
el de IU; los que votarán al PP, en cambio, per-
ciben mal la situación en una proporción de
casi un 40% y bien por debajo del 30%.

¿Qué ha sucedido en los tres últimos años? La
percepción evolutiva está más dividida que la
que se refiere a la actualidad, con ventaja tam-
bién para la tendencia positiva, ventaja que se
acentúa en el voto socialista y que se torna des-
ventaja en el voto de IU y, sobre todo, en el voto
popular. Los votantes del PP no se distinguen
solo por acentuar la percepción negativa, sino
también por ser los que en menor medida per-
ciben estabilidad, incluso por debajo de la evo-
lución negativa. Cara al futuro inmediato, solo
se pronuncian algo menos de 8 de cada 10 ciu-
dadanos y los que lo hacen son más bien opti-
mistas (14 puntos más que pesimistas), reite-
rándose la división partidista, con la consabida
acentuación del segmento negativo en el PP.
Ahora, el voto de IU (en alza) es también opti-
mista, aunque no tanto como el del PSOE, en el
que la proporción entre percepción optimista y
pesimista es superior a 6 a 1.

Los ciudadanos, satisfechos
de la situación y con buenas

perspectivas de futuro

¿ Qué problemas hay en
Getafe y qué necesida-
des hay que atender

más urgentemente? El pro-
blema es la crisis y su impac-
to en el desempleo, por enci-
ma de cualquier otro (supera
como problema más impor-
tante al que aparece en se-
gundo lugar en una propor-
ción superior a 2 a 1).
Después ya están los proble-
mas locales: limpieza y man-
tenimiento y tráfico y apar-
camiento, principalmente.
Estos 3 problemas suman el
64% de las menciones en pri-
mer lugar. Si consideramos
los problemas de forma agre-
gada, integrando las respues-
tas en 1°, 2° y 3° lugar, fuera
del tema de la crisis, limpieza
y tráfico se erigen en los pro-
blemas locales dominantes,
seguidos de seguridad y mo-
lestias por obras. El resto de
problemas tiene frecuencias
inferiores al 5%.

Ahora bien, en lo que respecta
a la percepción concreta de lo
que es competencia directa del
Ayuntamiento y constituye los
espacios específicos de su ges-
tión, ¿cómo están las cosas?
Bien, en el conjunto de la mues-
tra, se encuentran 3 elementos
claramente negativos: adminis-
tración de fondos públicos, me-
didas locales contra la crisis y
tráfico y aparcamiento, siendo
este último el peor valorado.
Hay que decir que el orden se
mantiene casi en todos los ca-
sos con independencia de la
intención de voto, si bien la
percepción general de los vo-
tantes socialistas es la mejor y
la de los populares la peor. En
todo caso, todos los grupos de
votantes suspenden la actua-
ción en materia de medidas lo-
cales contra la crisis y tráfico y
aparcamiento. Los votantes de
IU suspenden también el urba-
nismo y los del PP el urbanis-
mo y la limpieza.

La crisis, la limpieza y los aparcamientos,
los problemas que más preocupan
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En Getafe más de catorce mil
personas padecen diabetes,
una enfermedad crónica en la

que “la prevención es fundamental”,
según afirma Juan Antonio Illescas,
presidente de la Asociación de diabé-
ticos de Getafe y de la Federación de
Asociaciones de diabéticos de la Co-
munidad de Madrid (FADCAM). “Aun-
que no duele, puede provocar proble-
mas endocrinos y cardiovasculares,
por eso es importante promover su co-
nocimiento”, asegura. Llevar una dieta
equilibrada, hacer ejercicio y seguir un
tratamiento adecuado mejoran signi-
ficativamente la calidad de vida de los
afectados. Juan Antonio Illescas expli-
ca que la diabetes es una de las pocas
enfermedades en las que la formación
del paciente es imprescindible para lle-
var a cabo el tratamiento. “El diabético
forma parte del tratamiento”, está in-
volucrado hasta tal punto que en los
casos de grado dos él mismo se aplica
la dosis de insulina. Desde la asocia-
ción alertan sobre las condiciones y
los síntomas de la enfermedad: exceso
de peso, antecedentes familiares, edad
por encima de los 50 años, cansancio

sin motivo, dolor de piernas, sed, ori-
nar en exceso y sequedad en la boca.
Aseguran que es conveniente acudir al
médico si se dan dos o más paráme-
tros a la vez. Illescas apuesta por el au-
mento del gasto en formación y edu-
cación. “Por cada euro que las
administraciones invierten en educa-
ción, se ahorrarían cien en inversión
sanitaria”. 
Este año la programación por el Día
Mundial de la Diabetes, que se cele-
brará desde el lunes, 8 de noviembre,
hasta el domingo, 14, estará enfocada
a impulsar el conocimiento de la en-
fermedad y, sobre todo, su prevención
y tratamiento. Los vecinos de Getafe
podrán acudir el lunes, 8 de noviem-
bre, a la sede de la asociación, en la ca-
lle Álvaro de Bazán 12, a la toma de
tensión y medición de glucemia que
marcará el inicio de las actividades. El
miércoles, día 10, la doctora Ana Gó-
mez Berrocal dará una conferencia
centrada en los riesgos cardiovascula-
res de la diabetes. Al día siguiente, el
jueves 11 de noviembre, Pilar Carpin-
tero, educadora del Hospital de Geta-
fe, impartirá la charla titulada Avances

en diabetes. Tratamiento con bomba
de infusión continúa.El también edu-
cador en diabetes, Javier Cano, habla-
rá de alimentación saludable el viernes
12. En la semana por el Día Mundial
de la Diabetes también habrá una mar-
cha saludable. El sábado 13, a las 12.00
horas, la asociación y los vecinos que
quieran sumarse recorrerán la calle
Madrid, desde el comienzo en la ro-
tonda con Juan de la Cierva hasta el
Ayuntamiento, para “darle un impulso
al conocimiento de la diabetes”. Juan
Antonio Illescas afirma que será una
marcha “pacífica y saludable para que
todo el mundo conozca la enferme-
dad”. El Ayuntamiento también con-
tribuirá en esta semana de la diabetes
iluminando de azul la torre del Consis-
torio durante toda la semana. El Día
Mundial de la Diabetes, que se celebra
cada año el 14 de noviembre, permite
visibilizar la situación de los diabéti-
cos, sin embargo, Juan Antonio Illes-
cas asegura que “el día de la diabetes
para nosotros es todos los días, por-
que la enfermedad no duerme y no se
puede bajar nunca la guardia”. 

Asela Viar
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sociedad

Actividades por el día mundial de la diabetes 

Por quinto año consecutivo en
el municipio la Asociación de
Ecuatorianos Residentes en

Getafe (Aerge) conmemora el día de
su patrona, la Virgen del Quinche, y
acerca sus tradiciones, su música y
sus productos a los ciudadanos y tam-
bién, aunque a otra escala, una rome-
ría simulando la que cada año en su
país reúne a unas 800.000 personas.
En Getafe se movilizan en torno a mil.
El domingo, 14 de noviembre, habrá
una procesión con salida de la parro-
quia de Fátima hasta la Catedral, don-
de habrá una misa. Un día antes, co-
mo explica el presidente de la
asociación, Segundo Aguirre, se cele-
brará por primera vez en estos años en
Getafe una serenata nocturna con la
Banda de Música América (13 de no-
viembre, 20.30 h.). En ella se podrá

probar el canelazo, “una bebida típica
sin alcohol que se bebe caliente para
combatir el frío”. 
Tras la misa en la Catedral del día 14
terminan los actos religiosos y co-
mienzan los culturales. La fiesta se
traslada al Centro Cívico de La Alhón-
diga. A las 15.00 horas se dará la bien-
venida y tras la intervención de autori-
dades los priostes de este año (quienes
organizan la fiesta) designarán a los
del próximo. En 2010 los priostes han
sido Leo Martínez, presidenta de la Ca-
sa Regional de Castilla La Mancha, Jo-
sé Santamaría, director de Minority
Comunicación, y Joe Samaniego y fa-
milia. Después, comienza la música
con la actuación de doce grupos. A las
18.30 horas la orquesta Son de Améri-
ca cerrará el programa. Y mientras, du-
rante toda la jornada habrá una expo-

sición de productos típicos. ¿Por ejem-
plo? “El hornado”, que como explica
Aguirre es una especie de tortilla de
patata con queso en el centro y cochi-
nillo al horno, “el plato típico por ex-
celencia” del país. Otros manjares: “La
guatita, fritada o el encebollado”.

Susana Zorraquino

Los ecuatorianos comparten sus
tradiciones el día de la Virgen del Quinche

La Casa Regional de Extremadu-
ra sacará a la calle un año más
sus productos típicos con la fe-

ria que toma el nombre, ya desde los
años 80, de Arte de Extremadura. Los
standsde la plaza General Palacio, que
hasta ahora acogen volúmenes y ma-
nuales en el marco de la Feria del Li-
bro, se llenarán, del 12 al 14 de no-

viembre, de queso o aceite, entre otros
artículos, made inExtremadura. 
Igualmente, habrá puestos destinados
a informar sobre las actividades y los
talleres que se realizan en la asocia-
ción regional, así como otro dedicado
a la biblioteca que tienen los extreme-
ños en su casa, donde podrán verse
“los últimos autores”, como explica el

presidente de la asociación regional,
Pedro Aparicio. Este año, además,
uno de los stands estará reservado a
los inmigrantes, el Día de la Toleran-
cia y el I Plan de Inmigración. 
El año pasado esta feria atrajo la aten-
ción de “más de 20.000 personas” y es-
ta vez Pedro Aparicio espera aumen-
tar la cifra. S.Z.

Arte de Extremadura, en Palacios
del 12 al 14 de noviembre

ecos de sociedad

El 16 de octubre
Encarna y Luis se
dieron el “sí, quiero”
en una emotiva cere-
monia que recorda-
rán toda la vida.
Desde estas páginas
José Luis, Laura y
toda su familia quie-
ren darles la más
sincera enhorabue-
na. ¡Qué seáis todo
lo felices que os
merecéis!

11.00 h.Procesión. Salida desde
la parroquia de Fátima

13.00 h.Misa. Catedral de la Magdalena
15.00 h.Acto institucional y designación 

de nuevos priostes.
Centro Cívico de La Alhóndiga

14.40 h.Grupos de danza, música
folclórica y artistas.
Centro Cívico de La Alhóndiga

18.30 h.Baile popular. Orquesta Son
de América.
Centro Cívico de La Alhóndiga

Domingo, 14 de noviembre

Cada año por estas fechas la
Casa de Castilla y León orga-
niza su tradicional fiesta del

magosto y del cocido maragato. La
elaboración del magosto se basa en el
asado de castañas a partir de un hor-
no cilíndrico en el que el fruto se coci-
na a fuego lento. Esta celebración oto-
ñal es típica en la provincia de León,
Zamora y la comarca de Las Hurdes.
Aunque también se realiza en buena
parte de la geografía noroeste de la
península, con algunas variantes en el
nombre y la preparación. En cual-
quier caso, “las castañas y el fuego
constituyen las bases del festejo y to-
dos los vecinos están invitados a asis-
tir”, asegura Carlos Martínez, presi-
dente de la Casa de Castilla y León en
Getafe. La fiesta del magosto tendrá
lugar el sábado, 13 de noviembre y

servirá de aperitivo para el plato fuer-
te del día siguiente: el cocido maraga-
to. Los cocineros del restaurante de la
casa, junto con voluntarios de la aso-
ciación, elaborarán este plato típico
de la cocina castellana. “La caracte-
rística más importante del cocido ma-
ragato es que se come al revés, prime-
ro la vianda, luego los garbanzos con
el repollo y la berza y finalmente la so-
pa”, explica. Asegura que este proce-
dimiento se adoptó en tiempos pasa-
dos “para que de sobrar que sobrara la
sopa”. Para poder asistir a la comida
es necesario apuntarse con antela-
ción en la casa regional. “Cada año
acude más gente a probar nuestro pla-
to típico”, afirma Carlos Martínez. El
cocido estará acompañado de orujo y
se servirá arroz con leche y canela de
postre. A.V.

El sábado 13 y el domingo 14 de noviembre

Adiós a Marcelino Camacho

El pasado sábado acompaña-
mos a Marcelino Camacho en
su última concentración en de-

fensa de los derechos y dignidad de los
trabajadores y trabajadoras de este pa-
ís: este es el sentido que le dimos con
un permanente “Marcelino vive, la lu-
cha sigue”. Él, su memoria, nos con-
centró para despedirle, y recordarnos
los fundamentos que han hecho creíble
el sindicalismo en el último medio si-
glo: la causa de los débiles, la coheren-
cia y honestidad, la conquista de una
sociedad más justa y solidaria. 
Comisiones Obreras mantiene su com-
promiso con un Marcelino que no di-
ferenció en su persona su ser sindical,
su ser político, su ser ciudadano, su ser
coherente. En él, pensamiento y ac-
ción no tuvieron fisuras; su existencia
no renegó de su ser trabajador, vecino
de sus vecinos en apenas cincuenta
metros cuadrados de piso, cincuenta
metros de humanidad e historia de su-
frimiento. Renunciar a estos funda-

mentos sería traicionar la memoria de
tantos sindicalistas, muchos de ellos
de Getafe, que en la persona de Marce-
lino Camacho también recordamos y
que han construido lo que hoy nos dig-
nifica como seres humanos trabajado-
res, una dignidad, la del trabajo, por
cierto, hoy debilitada y anestesiada en
una sociedad en la que el valor de lo
humano se desplaza hacia el precio de
lo humano, el trabajador como mer-
cancía sujeta a las fluctuaciones y dic-
támenes del mercado, único dios a jui-
cio de los expertos calificadores, que
con el mayor desprecio a las víctimas
de la actual crisis, ponen de manifiesto,
sin rodeos, quien manda y quien ha de
sufrir las consecuencias. 
Las mujeres y los hombres de Comi-
siones Obreras, los compañeros y com-
pañeras de Marcelino, con más convic-
ción que nunca, continuaremos
insistiendo: “Marcelino vive”.

Isabel Martínez 
Secretaria General UC Sur CC OO

Magosto y cocido maragato
en la Casa de Castilla y León
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Creciendo en altura

Ambos desarrollos, Los Molinos y Buenavista, se preparan para aco-
meter la última fase de la urbanización, la que dotará a los dos barrios
de accesos, de mobiliario urbano, de árboles… Porque esta promo-
ción que comprende más de 12.000 viviendas, el 80% de ellas protegi-
das, comienza a crecer a lo alto.  Ya se ven los esqueletos de numero-
sos edificios. Otros, los más avanzados, los que se entregarán en los
meses de marzo o abril, ya son construcciones de pleno derecho. Lo
que hace apenas un par de años era un solar, hoy se comienza a per-
filar como barrio. Los Molinos y Buenavista son ya una realidad tan-
gible. Los vecinos que allí se trasladen podrán estrenar farolas, asfal-
tado, árboles… Esa es la pretensión del consorcio, que planea

finalizar la urbanización por aquellas zonas que tengan las construc-
ciones más avanzadas. La simultaneidad de ambas obras se vigila de
cerca para que los desperfectos sean los mínimos. 
Después están las historias humanas, las de aquellos cooperativistas que
llevan años esperando su piso. Los que desesperan buscando una solu-
ción a la falta de crédito de su constructora, o los que se regocijan por la
buena marcha de sus viviendas, ya próximos a conseguirlas. También es-
tá la historia de Fidel Serrano, el hombre que aún vive en Los Molinos, en
una chabola; justo donde debe ir una subestación eléctrica. Los dere-
chos adquiridos, tras más de 20 años viviendo en el espacio de una ca-
ñada real, no permiten su expropiación. Él no tiene prisa por marcharse.

Buenavista y Los Molinos se preparan para entregar las primeras viviendas

Imágenes del barrio de Buenavista, arriba, y de Los Molinos, abajo, que llevan buen ritmo en la construcción de edificios y viviendas. / Paco Manzano y David Calle

Los Molinos-BuenavistaLos Molinos-Buenavista
4 DE NOVIEMBRE DE 2010 EDICIÓN ESPECIAL
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Iniciando la tercera
fase de urbanización

Ambos barrios afrontan la construcción de accesos y embellecimiento

Los Molinos y Buenavista afrontan la última fase de urbanización, después

de que se haya trabajado en las tripas de los desarrollos, completando

saneamientos, acometidas de gas, electricidad, agua y demás servicios, que

van bajo tierra. En este punto comienza a verse el aspecto exterior de los dos

barrios. Uno de los cambios más importantes será la creación de los accesos

que permitirán conectar estos barrios con el resto del municipio y otras vías

de comunicación. Luego vendrán las ornamentaciones, el mobiliario

urbano, los árboles, el asfalto… y en apenas unos meses, los vecinos.

Las obras de urbanización en-
tran en su recta final. Con un
poco de retraso en Los Moli-

nos, que ha tenido que apretar más
el paso para suplir el trabajo extra
que ha provocado el desnivel que
existía en la zona y que ha tenido
que ser rellenado con tierra. Una
vez superado este aspecto, apenas
le separan unos meses de su com-
pañero Buenavista. Las primeras vi-
viendas en este desarrollo se entre-
garán previsiblemente en el primer
trimestre del año. En Los Molinos
tendrán que esperar unos meses
más, pero esperan no alargarse más
allá del verano. 
Cuando llegue ese momento, la ur-
banización de las zonas se comple-
tará por zonas, primando la de
aquellas viviendas que estén más
desarrolladas. También se contem-
plarán los accesos desde esta pers-
pectiva. Así, en Los Molinos, el pri-
mero que se va a acometer es el que
está junto a la estación de El Casar,
“que ya está hecho el puente, solo
necesita el vaciado y la construc-
ción de una rotonda que distribuya
el tráfico en todas las vías y direc-
ciones”, explica el concejal de Ur-
banismo, José Manuel Vázquez. Es-
ta rotonda se situará frente a la
plaza de toros, preservando el jar-
dín existente. “No es la única salida,
porque hay hacia el polígono de Los
Ángeles, por el polígono de Carpin-
teros; y luego va a haber hacia el Ce-
rro de los Ángeles, hacia la carrete-
ra de Andalucía. Una cuarta se
abrirá cuando se consigan los per-
misos: será a la M-45, que lleva per-
misos más complejos y será a largo
plazo, pero se contempla en el pro-
yecto, porque será una vía que co-
necta desde Pinto hasta el polígono
de La Resina, por una vía larga que
daría salida a la M-45”.
Respecto a Buenavista, sí se con-
templa que se abra en primer lugar
la rotonda de las Tres Carabelas,
frente al colegio Aristos, que llevará
directamente a las primeras vivien-
das del desarrollo. No será la única
puesto que también “tiene salida a
la M-50, a la carretera de Leganés,
que tardará más porque se está lle-

vando un expediente de expropia-
ción que se mete en territorio de Le-
ganés. Esta salida va por el lateral
de las piscinas municipales hasta la
glorieta de Trinaranjus”. A estas ha-
bría que añadir las que van a la glo-
rieta de la Libertad y junto al hospi-
tal. “Con esto se consigue una
permeabilidad casi perfecta de este
barrio”. 
De lo que aún no se sabe nada es
del estado de las parcelas donde
irán los equipamientos dotaciona-
les: de salud y educativos principal-

mente. “Hemos entregado las par-
celas correspondientes, que están
ofrecidas a la Comunidad de Ma-
drid. Lo que tenemos que hacer es
insistir para que sean construidas lo
antes posible. Al principio ambas
concejalas ya están coordinando a
todos los colegios más próximos y
dotándolos para empezar a acoger
a todos aquellos niños y personas y
que tengan lo más cercano posible,
uno con el Sector III y otro con Ge-
tafe Norte”.  

Raquel González
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Los desarrollos de Los Moli-
nos y Buenavista siguen
avanzando y antes del próxi-

mo verano se entregarán las prime-
ras viviendas. Otras parcelas, en
cambio, están desiertas. Desde el
Consorcio Urbanístico de Los Moli-
nos–Buenavista, formado en un 60%
por la Comunidad de Madrid y en
un 40% por el Ayuntamiento de Ge-
tafe, se considera que el estado ge-
neral “es óptimo”. Carlos Úcar, di-
rector gerente de este organismo,
explica que su función consiste en
“posibilitar el desarrollo de la urba-
nización para que el resto de pro-
motoras, con todas sus problemáti-
cas, sean más eficientes en la
construcción de viviendas. Nuestro
cometido fundamental es urbanizar
el sector y dejarle con todo el pro-
yecto y todas las determinaciones
que preveía el planeamiento”. En es-
te sentido, el ritmo de trabajo es
bueno y Úcar asegura que “creo que
antes de la finalización del año los
dos sectores habrán comenzado sus
terceras fases de urbanización y ya
solo habrá que esperar el propio de-
venir de la obra, con las incidencias
que podamos tener, aunque yo en-
tiendo que serán pocas”. Esta terce-
ra fase es la última y “la más visible,
en la que se materializa la urbaniza-
ción en los aspectos de jardinería,
iluminación, mobiliario urbano, aca-
bados de aceras, pavimentaciones,
etc…”. La clave ahora es realizar
una correcta simultaneidad entre la
urbanización y la edificación de al-
gunas parcelas: “El gran grado de
ocupación de las parcelas, y que
ocurra esto es una satisfacción, va
a dificultar un poco los rendimien-
tos de algunas unidades. Hay zonas
que sabemos que están un poco vír-
genes en cuanto al comienzo, como
es el caso de las viviendas unifami-
liares, y eso será lo más difícil de
terminar. Para no perder tiempo y
rendimientos tenemos los trabajos
reguladores pero a partir de ahí los
planes de rendimientos y de grado
de acabado tienen que ser lo más
flexibles posible y contar con una
buena coordinación y un constante
flujo de instrucciones entre las
constructoras y la empresa adjudi-
cataria de la urbanización”. Las ad-
ministraciones, por tanto, explican

que el ritmo de trabajo es el espera-
do e, incluso, desde el Ayuntamien-
to se informó hace pocos días de
que Los Molinos tenía entre un 7 ú
8% de adelanto sobre de los plazos
previstos. “Nosotros no hacemos
ese tipo de análisis, pero supongo
que será correcto. Mi preocupación
es que no se pare, que se adjudiquen
las obras, que comiencen y que ter-
minemos lo antes y lo mejor posi-
ble”, señala Úcar.
Pese a ello, el director gerente del
consorcio dice ponerse “en la piel”
de los cooperativistas y afirma que
para ellos “la mecánica de desarro-
llo de un proyecto de este tipo pue-
de ser eterna. Desde que me meto
en la cooperativa, imagino que cie-
rras un contrato, haces una asigna-
ción, tienes el suelo, desarrollas el
proyecto, lo construyes, obtienes la
calificación… puede ser un proce-
so muy largo pero yo creo que aquí
se ha cumplido”. En su opinión,
“habría que saber qué plazos ha da-
do el consejo rector de cada coope-
rativa o a qué se ha comprometido
pero de momento el balance es
muy bueno, es positivo. El consor-
cio lo único que ha hecho es ade-
lantar las dos fases primarias, en el
sentido de que contengan lo míni-
mo para la interferencia de la cons-
trucción y posibiliten esa entrada a
construir. En ese sentido el consor-
cio está plenamente satisfecho y
ahora ya entra la problemática de
cada una de las promotoras o coo-
perativas, pero nosotros no pode-
mos empezar a regular ese tipo de
desarrollos”. Sin embargo, al final
todo va unido porque parece inútil
urbanizar si luego las constructoras
no puedan levantar los edificios.
“Eso no tendría ningún sentido. El
paisaje más triste que podemos
contemplar es la cantidad de urba-
nizaciones a medio empezar o a
medio acabar que están desiertas.
Sin embargo, creo que Buenavista
y Molinos tienen un florecimiento
de grúas que no es habitual para có-
mo están en otros sectores o en
otros puntos los desarrollos y creo
que eso es muy bueno para Getafe,
para los dos sectores y, lógicamen-
te, para el consorcio”, concluye
Úcar.

David Pérez

Carlos Úcar, director gerente
del Consorcio Urbanístico

de Los Molinos - Buenavista

“Estamos en un
punto óptimo
de desarrollo”

Los Molinos-BuenavistaLos Molinos-Buenavista
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El alcance de las obras objeto de licitación incluye:

-Pavimentación:Capa de rodadura en calzadas y enlosado en aceras y espacios libres.
En aceras: 62.000 m2 de baldosa de hormigón y 73.000 m2

de adoquines con un importe de 3,6 M euros
En calzadas: 0,95 M euros en aglomerado de capa de rodadura.

-Señalización: Semaforización y señalización vertical y horizontal.
-Red de agua potable: Incluye la estación elevadora de presión.
-Red de alumbrado: Incluye todas las luminarias con sistema de telegestión y el cableado 
y centros de mando (todo menos la obra civil de canalizaciones), destacan 1.372 puntos
de luz por un importe de 2.26 M euros.
-Red energía eléctrica: Soterramientos de líneas de 15KV.
-Plantaciones, parques,mobiliario urbano, riego terciario: Toda la plantación,
mobiliario urbano y puntos de riego en alcorques. (todo menos el movimiento de tierras).
Se destacan:

7.352 Árboles por un importe de 0,71 M euros
225.000 Arbustos por 1,7 M euros
Mobiliario Urbano por 2,26 M euros

El presupuesto de las obras asciende a 19.713.511,63 euros.

BUENAVISTA
Las obras licitadas incluyen:

-Pavimentación:Aglomerado en calzadas y enlosado en aceras y espacios libres.
Se destacan:

En aceras: 140.000 m2 de baldosa de hormigón y 26.000 m2 de adoquines
con un importe de 3,9 M euros

En calzadas: 78.190 m2 de adoquines en viales de coexistencia;
2.1 M euros y 1,36 M euros en aglomerado de calzadas.

-Señalización: Semaforización y señalización vertical y horizontal.
-Red energía eléctrica: Soterramientos de la línea de 45KV afectada por las obras
de la conexión viaria nº2.
-Red de alumbrado: Incluye todas las luminarias con sistema de telegestión
y el cableado y centros de mando (todo menos la obra civil de canalizaciones),
destacan 1.847 puntos de luz por un importe de 4,16 M euros
-Estructuras: Se ejecutará la conexión viaria 2, excavando la estructura existente
bajo el ferrocarril.
-Plantaciones, parques, mobiliario urbano, riego terciario: Toda la plantación,
mobiliario urbano y puntos de riego en alcorques (todo menos el movimiento de tierras). 
Se destacan:

20.215 árboles por un importe de 1,20 M euros
154.000 arbustos por 0,5 M euros
Fuentes por 0,83 M de euros
Mobiliario urbano por 1,20 M euros

El presupuesto asciende a 26.030.733,41 euros

LOS MOLINOS
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¿En qué situación está en estos momentos
Los Molinos y Buenavista?
Estamos cerrando con todas las empresas que
el 100% estén a pleno rendimiento de aquí a final
de año. Eso supone que van a estar construyén-
dose 10.250 viviendas de distintos regimenes de
protección para los ciudadanos de Getafe. Es-
tán al completo entre el 85 y el 90% de los pisos
protegidos. Esta promoción es todo un éxito.
¿Ha costado que los cooperativistas confia-
ran en el desarrollo? 
Ha costado trabajo que las entidades financieras
estuviesen respaldando a todas las personas
que aspiran a tener un piso en Los Molinos y
Buenavista, pero con tesón y confiando que iba
a ser un éxito hemos llegado al día de hoy. 
¿Os habéis sentido respaldados por vues-
tro socio en el consorcio en toda esta tarea
de hablar con las entidades financieras?
En este caso tengo que decir que nos hemos sen-
tido respaldados, con un objetivo común. La Co-
munidad de Madrid ha tenido muy claro que ha-
bía que llevar a buen fin
estas edificaciones que
son la ilusión de mucha
gente. 
¿Cómo va la urbani-
zación del desarrollo
y la simultaneidad
con las obras de las
constructoras?
Hemos contratado a em-
presas que nos coordina-
sen esa simultaneidad, para garantizar que se
construía y sincronizaba, pero a la vez con cali-
dad y sin deterioros. Es un ahorro impresionan-
te: no vamos a poner la última capa, ni el último
mobiliario urbano hasta que estos edificios es-
tén totalmente acabados. Esto nos lleva a ga-
rantizar a estos vecinos que cuando entren en
su piso a estrenar, también estrenarán calle, ace-
ras, farolas, bancos y árboles. 
Pero sí que hay desfase porque no todas las
constructoras han empezado a construir. 
También hemos pensado en eso. Empezaremos
a urbanizar por aquellas viviendas que se entre-
guen antes. Tanto en Buenavista, que serán las
de la cooperativa Vivir en Getafe, como en Los
Molinos que es la promotora Ecológicas del Sur,
se van a empezar a urbanizar esas manzanas,
pero además con una conexión exterior, de tal
forma que los vecinos van a poder entrar tran-
quilamente con sus vehículos a sus casas sin te-
ner que pasar por toda la urbanización ni tener
que esquivar materiales de construcción, ca-
miones o grúas.
¿Y la luz y el agua?
Quizá se ha tenido cierto retraso. Pensábamos
que en el primer semestre de este año lo íbamos
a tener, y va a ser en el segundo. Pero pueden es-
tar seguros los que ahora trabajan y los que lue-

go van a vivir, que a finales de este año van a te-
ner agua y luz los dos desarrollos. 
¿A pesar del problema que ha surgido con
el desalojo de una persona que aún vive en
Los Molinos?
Fidel está complicando las cosas porque es una
persona que estaba asentada desde hace más
de 20 años en Los Molinos justo donde se pro-
yectó que hubiese una subestación eléctrica. Pe-
ro se está negociando con él para darle una sali-
da a la infravivienda que tiene. Insisto en que
esto no es imprescindible para que haya luz y
agua al final de este año. El Canal de Isabel II ya
tiene hechas incluso las pruebas de potabilidad
del agua, y la luz de Los Molinos si no con esta
subestación, se cogerá de las que existen al este
o al sur en los dos polígonos. Pongo otro ejem-
plo: la subestación definitiva de todo El Bercial
nuevo aún no está construida y tienen luz. 
¿Y contarán esas secciones con servicios de
basura, seguridad, correos…?
Se harán recepciones provisionales. No habrá

una recepción definitiva.
La ley lo contempla y no-
sotros lo iremos pautan-
do de acuerdo a como lo
hemos ido haciendo has-
ta ahora con Arpegio,
que es la entidad que es-
tá urbanizando. Lo esta-
mos coordinando, preci-
samente para abordar la
urbanización que afecta

a los edificios que primero se van a entregar. 
Una de las prioridades son los accesos. 
Cada uno de los barrios tiene tres accesos, con
un cuarto que se abrirá en un futuro. En Los Mo-
linos el primero que se va a abrir es el que co-
necta con Getafe Norte, que va a ser uno de los
más sencillos y uno de los que le va a permitir in-
corporarse a la trama urbana lo antes posible.
En el caso de Buenavista se abriría por la roton-
da de las Tres Carabelas, que está enfrente del
colegio Aristos. Han hecho una propuesta los
vecinos y se incorporaría al este de todo el en-
tramado del barrio y que llevaría directamente a
las primeras viviendas. También habrá salida a
la M-50, a la avenida de la Libertad y al hospital.
Esto es lo que comienza ahora con la adjudica-
ción de la tercera fase que contempla mobiliario
urbano, iluminación, asfaltado de la última capa
y pintura, además de bancos y árboles. 
¿Cuáles son los plazos?
Los plazos serán tan largos como la entrega de
viviendas. Sigo insistiendo que en marzo podrán
entregarse las primeras viviendas de Buenavis-
ta, y en abril o mayo, las primeras en Los Moli-
nos. A partir de ahí las entregas estarán al orden
del día a lo largo de año y medio o dos años que
es la secuencia o cadencia que han tenido las vi-
viendas en este último año. 

¿En qué punto están los pisos de alquiler
con opción a compra?
La Comunidad y la Consejería de Vivienda tie-
nen que apuntarse ese dato para resolverlo lo
antes posible. Tenemos una lista impresionan-
te de gente que está esperando para que estos
pisos de alquiler con opción a compra se pon-
gan a disposición. Es un problema de primera
magnitud y la Comunidad se ha dormido en los
laureles: no está dando solución. Se han sorte-
ado 100 de 1.152 pisos entre los dos desarro-
llos. En la lista de espera global, la que tene-
mos aquí, son 4.500 personas que están
esperando. A ver si tenemos otras 300 vivien-
das para sortear dentro de poco.

¿Y con las parcelas del Ivima?
Con el Ivima no tenemos nada más que proble-
mas. Aquellas parcelas que tiene adjudicadas,
primero no las ha pagado y luego tiene parada a
mucha gente que tiene la necesidad de meterse
en estas viviendas y que no ha empezado. Ni las
ha pagado, ni las ha inscrito. Les hemos pedido
que nos las revierta al Ayuntamiento de Getafe
que a través de su empresa municipal las pro-
movería y construiría, sin ningún problema. Y
por supuesto, las pagamos. 
¿Se sigue tirando de la lista de demandan-
tes de vivienda del Ayuntamiento?
Está agotada desde marzo y no hemos abierto
otra porque tampoco había una demanda. Aque-
llas personas que piden una vivienda a cualquier
promotora o cooperativa, lo que hace es comu-
nicarlo al consorcio y este le certifica que no hay
nadie en lista de espera y se le considera el si-
guiente y se puede incorporar a la promoción.
El trámite lo tiene que hacer la propia cooperati-
va para que se acceda de una forma normalizada.
¿Te han quitado el sueño estos desarrollos?
Me han quitado mucho el sueño. Sobre todo
porque hemos perseguido una a una a todas las
promotoras. Nos hemos reunido con cada una
de ellas. Y hemos hecho lo que nunca se hace en

estos casos, porque suele salir solo: interceder
entre cooperativistas, clientes y promotoras; en-
tre promotoras y entidades financieras; entre
promotoras y constructoras; entre constructo-
ras y entidades financieras. Nos hemos metido
en todo. 
¿Todavía hay algunas promotoras con
problemas?
Quedan por ultimar dos o tres casos, pero están
perfectamente canalizados y puedo garantizar
que todos estos casos ya están en vías de solu-
ción. De una manera o de otra. Ya sea porque
les falta la financiación, que está en camino de
resolverse, son muy pocas ya; ya sea por trans-
misión de parcelas porque tienen alguna difi-

cultad las empresas en llevarlo a cabo y hay em-
presas que cogen el relevo y lo llevan a cabo con
todas las garantías, cumpliendo todos los requi-
sitos del pliego de condiciones que se pedían, y
además supervisado por el Ayuntamiento de
Getafe para que no haya ningún perjuicio.
Uno de los problemas ha sido determinar el
precio del módulo. ¿Ya se ha solucionado? 
Este precio ha parado a muchas promotoras y
constructoras. Hubo un decreto que fijaba los
precios de plazas de garaje y trasteros en una
contrapartida del módulo de 2004. Al pedir li-
cencias y conceder la calificación provisional a
partir de agosto del año 2009 en un momento
determinado la Comunidad de Madrid empezó
a conceder el nuevo módulo de 2009. Esto lo
hemos solventado poniendo a todo el mundo,
y defendido por Comunidad y Ayuntamiento,
el módulo de 2004, y también el precio de ga-
rajes y trasteros de 2005. Para salvar todo tipo
de equivocaciones, todo esto será publicado
dentro de poco, para que no haya duda por
parte de ninguna empresa. Se armó mucho al-
boroto porque la gente no sabía qué precio le
iban a aplicar y había cierta injusticia compa-
rativa entre unas viviendas y otras. 

Raquel González

“Hemos
contratado
a empresas

que se encargan
de coordinar la
simultaneidad”
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Le ha costado infinitas reuniones con cooperativistas, promotoras,

constructoras, entidades financieras… pero José Manuel Vázquez,

concejal de Urbanismo, casi puede dormir tranquilo. “Me ha quitado

mucho el sueño”, asegura. Pero está satisfecho. “Esta promoción es todo

un éxito”. Si las cosas van bien, en el primer trimestre de 2011 comenzarán

a entregarse las primeras viviendas de Buenavista. Los Molinos irá detrás.

Los Molinos-BuenavistaLos Molinos-Buenavista

“Empezaremos
a urbanizar aquellas

viviendas que se
entreguen antes”

José Manuel Vázquez Sacristán, concejal de Urbanismo
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Detrás del desa-
rrollo de pla-
nes urbanísti-

cos como el de Los
Molinos-Buenavista
siempre se encuentran
miles de historias parti-
culares. Son las de los
cooperativistas, que es-
peran impacientes para
entrar a la vivienda que
llevan pagando desde
hace varios años. Uno
de los que más suerte
ha tenido es Luis Miguel
Sánchez, de la coopera-
tiva Vivir en Getafe, ges-
tionada por Organiza-
ción 2000. “A mí me ha
ido todo bastante bien,
han ido cumpliendo los
plazos de todo y hemos
tenido aval desde el pri-
mer momento”. Luis Mi-
guel asegura que han
mantenido “reuniones
de socios para aprobar
las cuentas y tener in-
formación. Lo malo es
que eran una vez al año
pero si te acercabas a la
cooperativa siempre te
decían algo más”. A sus
32 años espera la entre-
ga de llaves para princi-
pios de 2011, “seguro
que antes de las eleccio-
nes de mayo”, y recuer-
da que para ello ha en-
tregado ya unos “35.000
euros”. Su único pero es
que le obligaron “a com-
prar una segunda plaza de garaje y en
otras cooperativas incluso una terce-
ra. Yo sí quería dos plazas, pero no
por los 19.000 euros que ha costado”.
Sin embargo, como avisan desde la
Asociación de Vecinos de Los Moli-
nos Buenavista su caso es “excepcio-
nal”. Lo normal es encontrar más pro-
blemas. Por ejemplo, los que tuvo
David Jimé-
nez, de 28
años, en 2009.
“Entré a tra-
vés de la se-
gunda lista
municipal en
una promo-
ción de Bigeco en Los Molinos. Pagué
una reserva de 3.000 euros y si lo for-
malizabas había que pagar otros
16.000, pero como no me daban aval
no se lo pagué. En octubre les mandé
un burofax para reclamar y en abril
de este año otro para darme de baja,
pero no me contestaban. Después de
insistir me han dicho que me devol-
verán el dinero cuando vendan mi
plaza”. Tras esa mala experiencia de-
cidió “seguir buscando” y antes de ve-
rano encontró en una publicidad “una
promoción de ACP Level que me dio
muy buena impresión. Ya se había li-

berado el acceso a las viviendas y pu-
de entrar. Me pidieron una reserva de
10.000 euros pero con el compromi-
so de iniciar las obras antes de julio,
momento en el que se firmaría el con-
trato. Me llamaron el 28 de junio para
firmar y fue un detalle porque al pago
de 16.000 euros de entrada no se le
aplicó la subida del IVA”. Desde en-

tonces paga
una letra men-
sual de “unos
mil euros” y le
han dado una
fecha prevista
de finalización
de obra para el

segundo trimestre de 2012. David
quiere recalcar que “la gente se puede
cambiar a otras promociones si les va
mal” aunque reconoce que es difícil
“si se ha pagado mucho dinero”. La
clave es “no pagar cantidades impor-
tantes si no tienes un aval y menos a
las promotoras”. Lo que sí denuncia
es el precio de las viviendas: “Aunque
sea de protección no es tan asequible.
Yo solo no podría pagarlo”. Su piso,
de unos 95 metros cuadrados, le cos-
tará 215.000 euros.
La que aún no ha empezado a cons-
truir es la promoción de Alberto Dí-

az, de 26 años. Él se apuntó en Xetaf
hace más de cuatro años y tras el sor-
teo se quedó con una plaza. Entre la
entrada y las mensualidades “de 800
euros”, calcula que ha pagado ya
“unos 50.000 euros”. Cuando acaben
los pagos, a finales de 2011, habrá cu-
bierto “unos
60.000” pero
aún no disfru-
tará de su ca-
sa. Y es que
Xetaf se ha
visto obligada
a ceder los de-
rechos a otra promotora. “Llevamos
más de un año esperando porque no
le daban el crédito que les permitiera
empezar a construir. Al final nos dije-
ron que la solución es que nos cam-
bian de promotora, a otra que se lla-
ma Gestesa. A ella sí le han dado el
crédito y cuando nos llamen a firmar
el contrato se supone que empiezan

a construir”. En su caso tampoco tie-
nen aval pero al menos, y no como
muchas otras promociones, ya mane-
jan fechas de entrega: “Nos han dado
un plazo de dos años desde que em-
piecen, así que con suerte nos vamos
a principios de 2013”. Alberto se fija

en casos como
los de Martinsa
u otras promo-
ciones de Xetaf
al asegurar que
“dentro de lo
malo no somos
de los peores” y

que “la clave es ver que empiecen a
construir”. Entre bromas afirma que
“mi novia lo lleva peor, yo estoy muy
bien con mi madre” pero se pone se-
rio cuando recuerda que “hay gente
más mayor que nosotros, o que tienen
hijos, que se desesperan porque ves
que pasan los meses y no se avanza”.

David Pérez

David: “La clave es
no pagar grandes
cantidades si no
tienes un aval”

Alberto: “Hay
gente más mayor,
o que tiene hijos,
que se desespera”
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Alberto Díaz, cooperativista de Xetaf en Los Molinos

“Dentro de lo malo,
no somos de los peores”

Luis Miguel espera entrar en su casa antes

de mayo y David cree que podrá tener las

llaves de la suya a mediados de 2012.

Alberto sabe que no tendrá construida su

vivienda antes de 2013, mientras que

Marta y Cristina no saben “nada”. Ellos

representan la gran variedad de situaciones

que están viviendo los cooperativistas de

Los Molinos y Buenavista. Ilusión,

esperanza o desesperación a partes iguales.

Los Molinos-BuenavistaLos Molinos-Buenavista

Alberto, Cristina y Marta, frente a Los Molinos. / David Calle

Luis Miguel y David, con los primeros edificios de Buenavista al fondo. / David Calle

Uno de los casos más com-
plicados es el que están vi-
viendo los cooperativistas

de la promotora Martinsa. Desde
que pagaron la entrada, hace más de
tres años, no han tenido “ni un avan-
ce mínimo”, según explican dos de
las vocales de la Asociación de
Afectados Martinsa Getafe, Marta
Galán y Cristina Sánchez. Tras el ve-
rano de 2007 firmaron sus contratos
y pagaron una cifra media de 39.000
euros. No recibieron más noticias
hasta julio de 2008, cuando Martin-
sa entró en concurso de acreedores,
y desde entonces… “nada”. Marta
asegura que “el Ayuntamiento ha
confirmado que el terreno está pa-
gado” pero “ni se ha escriturado ni
se ha solicitado la licencia de
obras”. La constructora está inter-
venida judicialmente, si bien en el
plan de viabilidad que presentó al

juzgado consta que esta promoción
puede realizarse. El juez también ha
dado el visto bueno, el problema es
que Martinsa ni tiene liquidez para
acometer las obras ni consigue fi-
nanciación. “Al principio no se les
pasaba por la cabeza renunciar a la
construcción pero ahora se está
mostrando más receptiva a cederla.
Incluso, nos han dicho que aunque
salieran del concurso y lo constru-
yeran tardarían más que si lo hace
cualquier otra empresa”, asegura
Marta. Cristina exige a las institu-
ciones que muestren voluntad para
buscar una solución porque “cree-
mos que el consorcio tiene cierta
responsabilidad en lo que está pa-
sando. Adjudicaron viviendas con
promotoras ya determinadas me-
diante un sorteo público, cuando,
en mi caso, ni siquiera me había pre-
sentado al sorteo. Yo me apunté a

otra cooperativa que cedió mis da-
tos sin que lo supiera y resultó que
salí como adjudicataria de Martin-
sa. Si renunciaba perdía el derecho
de acceder a una vivienda de pro-
tección oficial en toda la Comuni-
dad de Madrid y no tenía dinero pa-
ra optar a una de renta libre, así que
tuve que firmar. No tuve elección”.
Tampoco pueden dejar la coopera-
tiva: “No le han dado aval a casi na-
die, de hecho de los 60 de la asocia-
ción apenas lo tendrán 5 o 6, y los
que lo tienen no lo han podido eje-
cutar porque hay unas cláusulas que
sólo lo permiten en caso de que no
construyan. Como la constructora
dice que quiere construir y no hay
ningún plazo...”. Aún así, explican
que su prioridad no es “recuperar el
dinero” sino que “se construya el pi-
so”. “Queremos nuestras casas”.

David Pérez

“Hemos contado ya 29 grúas pero la nuestra
no está, no sabemos cuándo va a estar

y ni siquiera si va a estar algún día”
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En marzo del próximo año, dentro de
cuatro meses, se van a entregar las
primeras viviendas en el desarrollo

urbanístico de Cerro Buenavista. Comienza
la vida en el nuevo barrio; ya es una realidad.
Estos primeros pisos casi acabados corres-
ponden a la promoción de 91 viviendas de
protección pública de precio básico de la co-
operativa Vivir en Getafe, gestionada por Or-
ganización 2000, cuyas obras comenzaron en
julio de 2009 en la parcela B8-1. “Faltan dos
meses de trabajo”, explica desde la gestora
Fidel Alonso. Las actuaciones hasta finales de
año están encaminadas a detalles como ra-
diadores e instalaciones de luz y en enero el
edificio estará completamente finalizado y se
solicitará la calificación definitiva, “que tarda
dos meses”. “Se han cumplido los plazos se-
gún lo previsto”, transmite el promotor. 
Fidel Alonso ha hecho en los nuevos desarro-
llos una apuesta fuerte y tiene en marcha cua-
tro promociones; dos en cada barrio. “La cla-

ve ha sido la confianza que han depositado en
nosotros los bancos”, que surge porque “sa-
ben que hemos hecho muchas cosas y que te-
nemos la intención de seguir haciéndolas”.

Son más de 20 años de trabajo los que lleva
esta gestora a sus espaldas, participando en la
mayoría de los desarrollos importantes de la
Comunidad. Cuenta con la experiencia en Ge-
tafe Norte y en El Bercial, y en otros puntos
como Loranca o Arroyo Culebro, de Leganés,
y en la actualidad, por ejemplo, en Alcalá de
Henares y San Sebastián de los Reyes. 
Aparte de las gestiones realizadas para obte-
ner la financiación (trabajan con BBVA y Caja

Madrid), los proyectos presentados por la
gestora agradaron a Arpegio, la empresa pú-
blica encargada del desarrollo. Otro aspecto
fundamental para lograr los objetivos es “la
elección de una constructora seria” y la ges-
tión de cooperativas, y, sobre todo, “la con-
fianza de los clientes”. En Organización 2000
se realiza “una labor de asamblea, llevamos a
la gente de la mano en todos los proyectos”. 

Pradera de San Isidro
En Buenavista, Fidel Alonso promueve otro
residencial de 154 viviendas, en este caso de
protección pública de precio limitado, en la
parcela A-9, para la cooperativa Pradera de
San Isidro y bajo la firma de Fialpla a la ges-
tión. Estos pisos se entregarán en octubre de
2011 y únicamente, como comenta Fidel
Alonso, queda una vivienda por vender (en el
caso de las 91 están todas). “Van en plazo
también”, informa el director de promocio-
nes. La estructura está terminada y ahora se

está trabajando en las divisiones y la cons-
trucción de trasteros. 
En el otro barrio, en Los Molinos, las casas
tardarán un poco más en terminarse ya que
el propio barrio comenzó seis meses después
la urbanización con respecto a Buenavista.
En la parcela B6 de Los Molinos Fialpla ges-
tiona para la cooperativa Villa y Corte una
promoción de 193 pisos de precio básico, que
ya está vendidos y que se entregarán en fe-
brero de 2012. Un mes después, en marzo, se
hará la entrega de las viviendas de la otra pro-
moción que tiene Organización 2000 en el ba-
rrio, 156 pisos de VPPL en la parcela A-9 de la
cooperativa Almonacid, de los que quedan
cuatro por vender. En este caso “se ha acaba-
do la fase de vaciado y se ha empezado con la
estructura”. Estas cuatro promociones com-
pletan el mapa de viviendas de Organización
2000 en Los Molinos y Buenavista, todas, con
el precio del módulo antiguo de 2004. 

Susana Zorraquino

“En Organización
2000 llevamos a la
gente de la mano
en los proyectos”
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Cooperativa        Gestora        Desarrollo Protección    Viviendas    Entrega prevista

Vivir en Getafe Organización 2000 Buenavista VPPB 91 Marzo 2011

Pradera de San Isidro Fialpla Buenavista VPPL 154 Octubre 2011

Villa y Corte Fialpla Los Molinos VPPB 193 Febrero 2012

Almonacid Organización 2000 Los Molinos VPPL 156 Marzo 2012

Obras de la promoción de 193 viviendas de Fialpla. / Organización 2000 Organización 2000 construye 156 viviendas en Los Molinos. / Organización 2000

Promoción de 154 viviendas en Buenavista, para octubre de 2011. / Organización 2000Las 91 viviendas de Organización 2000 que se entregarán en marzo. / Organización 2000

“La clave ha sido la confianza que han
depositado en nosotros los bancos”

Las primeras viviendas, que se entregarán en marzo de 2011, son de Organización 2000 
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Una de las promotoras que primero ve
salir adelante sus proyectos en los
desarrollos de Los Molinos y Buena-

vista es Fogesa, que gestiona dos cooperati-
vas, una en cada emplazamiento. Su directo-
ra general, Mª Paz García, comenta aliviada
que “lo peor ya ha pasado” pero recuerda que
ha habido “muchos problemas con la finan-
ciación”. “Ha sido lo más difícil, hasta el pun-
to de que en las dos promociones comenza-
mos a construir sin la
formalización del prés-
tamo hipotecario. Fue
un riesgo pero pudi-
mos hacerlo porque te-
níamos liquidez para
afrontar los primeros
pagos y al final adelan-
tamos tiempo”. Las li-
cencias llegaron “con mucha diligencia” aun-
que “es verdad que en Buenavista tardaron
un poco menos”, por lo que el retraso que se
ha podido acumular es debido a los trámites
del préstamo: “Es difícil hacer entender a un
cooperativista lo complicado que es conse-
guir un préstamo incluso para viviendas de
protección, la cantidad de requisitos y de ga-
rantías que te obligan a dar como gestora. No
entendemos cómo hay tantas complicacio-
nes cuando existen convenios entre los ban-
cos y la Comunidad de Madrid para este tipo
de viviendas. También me consta que el al-
calde habló con los bancos para que facilita-
ran los préstamos porque hubo un momento
en que temimos por la promociones”. Y es
que, según explica García, el préstamo es im-
prescindible para afrontar la construcción de

un edificio. Con las aportaciones previas de
los cooperativistas “no llega ni para pagar el
suelo”. Entre otras condiciones, el banco ha
tenido que dar el visto bueno a las construc-
toras elegidas por Fogesa, Avintia en Buena-
vista y Arpada en Los Molinos: “Elegimos las
que mejor cumplían con la solvencia técnica
necesaria, con los plazos y el precio, porque
es tan importante el precio como que no te
abandonen la obra a medias”. También es ne-

cesario tener cubierto
el 90% de las ventas pa-
ra obtener el préstamo.
En Buenavista está
completa y en Los Moli-
nos faltan unos pocos
“porque a veces se pro-
ducen bajas por gente
que no puede pagar, pe-

ro se cubren rápido con otros”. La crisis ha
afectado tanto al sector que ahora el présta-
mo no se abona en un solo plazo, sino que “el
banco va liberando el dinero según recibe
certificados de obra. Mandan peritos para
comprobar que el dinero liberado se ha utili-
zado para ejecutar la obra”. Solventado este
importante escollo, en diciembre de 2009 co-
menzaron las obras en Buenavista y el pasa-
do mes de julio sucedió lo mismo en Los Mo-

linos. En ambos casos debería estar todo
acabado tras 20 meses de trabajo: “Damos
por contrato a las constructoras este plazo,
18 de construcción en los que hay que obte-
ner el certificado final más dos meses para
las tramitaciones, en los que tienen que darte
todos los boletines y documentos”. El perio-

do final de dos meses tiene “una penaliza-
ción” igual que si fuera retraso de obra, con el
fin de evitar demoras de última hora. De mo-
mento, “todos los meses nos mandan un in-
forme con el avance y en las dos promocio-
nes van en plazo”, concluye García. 

David Pérez

“Es difícil explicar
a un cooperativista

lo complicado
que es conseguir

un préstamo”
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Mª Paz García, directora general de Fogesa

“Lo peor ya ha pasado”

Los Molinos-BuenavistaLos Molinos-Buenavista

Cooperativa        Gestora        Desarrollo Protección  Viviendas Entrega prevista

Silverio Lanza Fogesa Los Molinos VPPL 156               Primavera 2012

Cabemos Todos Fogesa Buenavista VPPB 91                Otoño 2011

Infografía de la cooperativa Cabemos Todos de Buenavista. / Fogesa Estado actual de la promoción de Buenavista. / Fogesa

Estado actual de la zona exterior de la promoción de Los Molinos. / FogesaInfografía de la cooperativa Silverio Lanza de Los Molinos. / Fogesa

Estado actual de la zona interior de la promoción de Los Molinos. / Fogesa
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Hace 36 años que Fidel Serrano se ins-
taló en una chabola en la zona de Los
Molinos. Cuando llegó no había nada

a su alrededor. Sin embargo, desde hace casi
año y medio el terreno sobre el que construyó
su casa está en el punto de mira. A menos de
doscientos metros se levanta uno de los ma-
yores proyectos de urbanización de la Comu-
nidad de Madrid: 6.276 viviendas, de las que
5.021 serán de protección oficial y
1.255 libres, y Fidel ocupa el lugar
exacto donde está previsto que
se construya la subestación
eléctrica que las abastecerá.
No pueden expropiarle
porque no hay escritu-
ras. Se encuentra sobre
una cañada real, una
zona de propiedad pú-
blica, que en su día
fue paso de ganado.
Sin embargo, las va-
llas de la obra colin-
dan ya con su terre-
no, “y cada día están
más cerca”, asegura.
Las grúas y excavado-
ras son su paisaje coti-
diano, es lo primero y lo
último que ve durante el
día. Ha recibido varias ofertas
para marcharse, pero las consi-
dera “abusivas”. Asegura que nin-
guna le garantiza “una vida digna y
tranquila” como la que tiene aquí. 
La primera oferta le llegó a través de una no-
tificación en septiembre de 2009: una casa en
alquiler por 500 euros. “Imposible”. Su pen-
sión es de 547 euros. La segunda se produjo
de palabra en mayo de este año: 25.000 euros.
“¿A dónde voy yo con 25.000 euros?”, se pre-
gunta. La última le llegó el pasado viernes, 22
de octubre: 70.000 euros y una vivienda en al-
quiler por 450 euros al mes. No era una notifi-
cación cualquiera, era una citación para acu-
dir a una reunión en Madrid. Ha hecho
cuentas y ha valorado la oferta, pero los nú-
meros no mienten: tendría para vivir durante
algo menos de diez años “no llega ni a diez

años”, corrobora. “No es solo el alquiler, hay
que pagar luz, agua, comunidad. Aquí (en su
chabola de Los Molinos) puedo vivir tranqui-
lamente con mi pensión. Si quieren que me
vaya que sea con un alquiler de renta baja, pa-
gando 100 o 150 euros al mes, así tendría para
vivir dignamente treinta años y no estaría con

la angustia de pensar que algún día puedo
quedarme en la calle”, explica. 
Está previsto que las primeras viviendas se
entreguen antes del verano del año que viene,
pero hasta que Fidel no se vaya no habrá su-
bestación. “Si ellos no tienen prisa, yo tampo-
co”, sentencia. Tras el fracaso de la última
propuesta decidió pedir una reunión con el
alcalde. El pasado 25 de octubre acudió al
Ayuntamiento para solicitar una entrevista
con Pedro Castro. Rellenó un formulario ad-
ministrativo y, por el momento, no sabe cuán-
to tiempo tendrá que esperar, ni si llegará a

tiempo, pero mantiene la esperanza. 
Durante estas tres décadas ha ido introdu-
ciendo mejoras en su casa. Se hizo una chi-
menea para combatir el frío en invierno, un
huerto para cosechar frutas y hortalizas, un
cobertizo en el que guardar la leña... Sin em-
bargo, hace dos semanas varias publicacio-
nes se referían a él como “el hombre que resi-
de en un contenedor”. “No es verdad”, se
defiende indignado y dolido. “Mi casa no es
ningún contenedor. Los que dicen esto ni si-
quiera se han molestado en venir a compro-
barlo” afirma. Fidel está empezando a acos-
tumbrarse a la atención mediática, sabe
que es el único arma con el que cuenta.
“Mañana (por el sábado 30) viene una
televisión alemana a entrevistarme”,
cuenta ilusionado. “Me van a ver has-
ta en Europa”. 
El 14 de septiembre cumplió setenta
años. Y, aunque goza de buena salud
y tiene pensado dar aún mucha gue-
rra, sufre de dolor y pesadez en las
piernas. “Uno de los pisos que me
enseñaron era un tercero sin ascen-
sor, así que encima de tener que in-
vertir prácticamente toda mi pensión
en pagar el alquiler se me quitarían las
ganas de salir a la calle”. A lo largo de to-

da su vida ha trabajado como fotógrafo y
como mecánico. En sus ratos libres se en-
tretenía con los animales y la huerta. Él mis-
mo plantó los árboles que rodean la casa.
“Son la prueba de que llevo aquí ya mucho
tiempo, están enormes y hacen su labor, por-
que en verano me dan la sombra que necesito
para combatir el calor”. Los árboles se ven a
lo lejos, con los edificios en construcción y
las grúas de fondo. “Nos están acorralando
poco a poco”, cuenta molesto. Antes un ca-
mino improvisado conectaba con la estación
de cercanías, ahora está totalmente cerrado
por las vallas. Una empleada de las obras in-
vita a todo el que pase por ahí a salir inmedia-
tamente. “Estamos cercados”, dice.
Villanueva de la Jara es su lugar de nacimien-
to, un pueblo de la provincia de Cuenca, que
abandonó con 15 años para venir a Madrid.
Luego estuvo en Valencia con unos familiares

y después se marchó a Ceuta a hacer el servi-
cio militar. Recaló en Barcelona durante un
tiempo y finalmente a los 34 años decidió es-
tablecerse en Getafe. Las cosas marchaban
bien. Pero un accidente le cambió la vida. En
la avenida de Los Molinos sin número se em-
padronó y aquí ha vivido desde entonces.
Aunque no figura desde el principio en el pa-
drón municipal. “Me inscribieron doce años
después de que yo llegase. En unas eleccio-
nes fui a votar y me dijeron que no estaba en
el registro, por eso me di cuenta”, asegura.
Hace cinco años que se jubiló y los 547 euros
que recibe de pensión le permiten llevar una
vida tranquila en su casa de Los Molinos, sin
alquiler, sin gastos de comunidad... Cada ma-
ñana acude a un bar cercano a tomarse su ca-
fé matutino. Lo hace en compañía de su veci-
na Amalia. Con ella y su marido, Santiago,
pasa buena parte del tiempo. La situación pa-
ra ellos tampoco es mucho mejor. Su casa, a
pocos metros de la de Fidel, de momento no
estorba, pero Amalia asegura que esa zona “se

destinará a zonas de ajardinamiento”, por lo
que aún no saben cual será su futuro. Son ve-
cinos desde hace doce años y viven como
“una familia”. A la hora de comer se reúnen.
“Amalia es muy buena cocinera”, puntualiza
Fidel. Después de la comida, unos dados,
unas cartas y, por qué no, una buena película
del oeste. Intentan mantener la rutina, aunque
cada vez es más difícil. El ruido de la maqui-
naria, el polvo de las obras y, sobre todo, la
preocupación, a veces se lo impide. Por el
momento, Fidel espera que la solicitud llegue
a buen puerto y el alcalde le atienda antes de
que las vallas de las obras acaben de cercarle
por completo.  

Asela Viar

“Si quieren que
me vaya que me

aseguren una vida
digna, como la

que tengo aquí”
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Fidel Serrano rechaza la última oferta y, por el momento, no se va de Los Molinos

“Mi casa no es un contenedor”

Fidel Serrano vive en Los Molinos, en el lugar exacto donde está previsto

que se construya la subestación eléctrica que alumbrará el nuevo barrio

que se está construyendo en la zona. Por el momento no ha llegado a

ningún arreglo para irse. No pueden expropiarle porque está sobre una

cañada real, una zona de propiedad pública. Y la última oferta tampoco le

convence: 70.000 euros y una casa en alquiler por 450 euros. Ha hecho

cuentas y solo le garantiza una vida digna durante diez años. A sus setenta

años no se resigna, tiene pensado vivir mucho más. 

Los Molinos-BuenavistaLos Molinos-Buenavista
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Allá por el mes de junio de es-
te año, un nostálgico me co-
mentaba su feliz idea de

reunir cincuenta años después a
una de las promociones de aprendi-
ces de Construcciones Aeronáuti-
cas (CASA), de la que ambos for-
mábamos parte. Cuestión nada fácil
dado el tiempo transcurrido. 
Sorprendentemente la gran mayoría
respondieron ilusionados a la convo-
catoria. Las enfermedades iban a im-
pedir a algunos estar presentes. Otros,
no muchos, no estarían por habernos
dejado para siempre. 
El 21 de octubre aquello que entonces
nos pareció un sueño se hizo realidad.
Muchos llevábamos 50 años sin ver-
nos y acudíamos a la cita expectantes
a ver qué nos encontrábamos, y en
qué medida el tiempo había sido pia-
doso o cruel con nosotros. 
Fue curioso observar cómo, a medida
que íbamos llegando, nos acercába-
mos sonriendo con la mirada clavada
en el otro, intentando adivinar a quién
teníamos enfrente; el paso del tiempo
verdaderamente había dejado su hue-
lla: cuerpos de jóvenes, muchos de
ellos atletas, habían perdido su esbel-
tez, si bien es verdad que orondas ba-
rrigas solo había una; las cabelleras
abundantes de entonces habían dado
paso, generalmente, a magníficas pis-
tas de aterrizaje y quien todavía la con-
servaba evidentemente le había cam-
biado de color. 
Nos mirábamos a los ojos porque to-
dos, consciente o inconscientemente,
sabíamos que esto –la mirada– es lo
que menos cambia, y a ello nos aferrá-
bamos para poder adivinar a quién te-
níamos delante. Cada acierto, o cada
presentación si no se había podido
adivinar quién era el otro, iba seguida
de carcajadas o sonrisas y finalmente
de un fuerte abrazo. Los encuentros
con los que entonces eran los más pe-
queños, tanto en edad como en esta-
tura, tuvieron especial significación
por su ternura; los mayores siempre

adoptamos con ellos, al ser los más
frágiles, un papel protector. Alguno,
por lo que pude comprobar, todavía
siguió creciendo. 
El joven escondido, posiblemente du-
rante años, en aquellos cuerpos de ma-
yores afloraba con fuerza y se había
hecho dueño de la situación. Las señas
de identidad de la juventud: alegría, re-
beldía, transparencia…, campaban a

su aire, y la emoción, producto de una
antigua amistad sincera, lo llenaba to-
do, haciendo desaparecer cualquier
barrera. Las ideas y creencias queda-
ban en un segundo término. 
Tardamos más de dos horas en
sentarnos a la mesa; la comida no
parecía importar a nadie. Cientos
de recuerdos afloraban; de haber-
se recogido podrían haber dado

origen a un libro entrañable para
todos nosotros. 
Durante la comida, ya más calmados,
creo fuimos recobrando nuestra ma-
nera natural, habitual, de comportar-
nos; ello dio paso a un nuevo descu-
brimiento: los gestos –la manera de
gesticular– de cada uno entonces se
habían resistido a desaparecer y hací-
an acto de presencia; eran rabiosa-

mente actuales. Los rasgos tempera-
mentales seguían ahí: el nervioso se-
guía siendo nervioso y el tranquilo,
tranquilo. Algunos, fieles a sí mismos,
no habían cambiado ni sus comporta-
mientos característicos de entonces.
Como era de esperar hubo brindis,
lecturas inacabadas por la emoción
al recordar de manera entrañable a
los que no habían podido acudir y
especialmente a los que nos habían
dejado. 
Alguien, entre los que se sentían más
jóvenes y animosos, planteó la idea de
volver a reunirnos pasados “otros cin-
cuenta años”; esta vez con retratos en
la solapa, tanto de la primera como de
la segunda época, para evitar lo que
nos había ocurrido con las identifica-
ciones. Los menos optimistas apunta-
mos el volver a repetir la experiencia
transcurrido un año. 
La prolongación del encuentro y el te-
ner que ausentarse antes del final, im-
pidieron que tanto Manuel Herrero
como José Luis Serrano estuvieran en
la fotografía. 
Ya tarde, todos nos fuimos marchan-
do un poco tristes por lo corto que se
nos había hecho. ¡Qué rápido se había
pasado todo!
Mi impresión personal es que el tiem-
po, la vida, ha sido por lo general bas-
tante benévolo con todos nosotros. 
Creo que los años que pasamos jun-
tos a esa edad dejaron una huella in-
deleble y entrañable en todos difícil de
olvidar. Creo también que somos per-
sonas agradecidas con quien se en-
cargó de formarnos y con ello puso
las bases para procurarnos una vida
digna, ocupando buenos puestos de
trabajo unos; y creando otros, no po-
cos, sus propias empresas. 
Siempre creí que erais magníficos
chavales, que daríais paso a excelen-
tes personas. Me alegro de haberos
conocido, de teneros por amigos. En
las horas pasadas juntos hicimos el
milagro de volver a sentirnos jóvenes. 
A todos, gracias por un día tan mágico. 
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En los 40 nació la Escuela de
aprendices de CASA, “uno
de los mejores centros de

enseñanza para la industria del siglo
XX”, que desapareció en 1990, dejan-
do a la última promoción sin contra-
tar. Pero hasta entonces, cientos y
cientos de chavales, a razón de me-
dio centenar por curso, pasaron por
sus clases, entre ellos Benito Sán-
chez, que fue aprendiz primero y des-
pués profesor. No puede evitar emo-
cionarse al recordar y repasa, con
memoria impecable, esos 50 años de
este centro que formaba “a chavales
de 13 a 18 años resolviendo el futuro
laboral” y cubriendo así las necesida-
des de personal de la empresa. 
A los 13 años los muchachos en-
traban en un curso llamado Prepa-
ratorio y “en turno de mañana” y
“de acuerdo con el nombre del cur-
so, se nos preparaba” en las mate-
rias básicas. Tras este, se accedía
al curso de Aspirante, “muy impac-
tante” porque “el alumno empeza-
ba a conocer el mundo laboral”.
Aquí los aprendices desempeña-
ban “la labor conocida como hacer
recados”, se empezaba a conocer

la empresa, las máquinas..., cuenta
Benito, “pero la labor más genera-
lizada era hacer recados: chaval
ves a personal y trae esto, chaval
ves limpiando la viruta, etc. Frases
que te cansabas de oír”. Se empe-
zaba, además, “a cobrar los prime-
ros sueldos”: 82 pesetas semanales
(aquí corrían los años 60) y tras es-
te curso venía “la oficialía indus-
trial”, que al principio eran 4 años,
más tarde se redujo a 3 y después
pasaría a llamarse Formación Pro-

fesional (1º y 2º). Este era el plan
de formación. “Existía una buena
relación entre oficiales y chavales
de los recados”, también “una dis-
ciplina, de aquella época”, aunque
“no dejaba de haber divertimento,
alegría, cultura deportiva...”. 
Entre 1950 y 1980, había “un ali-
ciente más “entre los aprendices
que eran unos manitas” en su es-
pecialidad: regalos en forma de bi-
cicletas, relojes o carteras y “los
premios mayores eran en el último

curso”: una beca para realizar es-
tudios de nivel medio. Y para aque-
llos manitas, además, había con-
cursos provinciales, de sector y
nacionales de chapistería, tornos,
fresas... donde estos aprendices
“aparecían como ganadores de pri-
mer premio” y luego competían in-
ternacionalmente “con la élite ja-
ponesa, alemana...”. 
En 1983 “hubo un cambio profun-
do”: la incorporación del género fe-
menino, “siendo muy aproximada

la participación al 50%” y “hubo be-
carias igual que becarios”, los re-
sultados “no pudieron ser mejo-
res”. La era de los 90 fue el
principio del fin. La empresa, cuen-
ta Benito, “no tenía ningún interés
en seguir incrementando todos los
años su plantilla”. Y cerró. “Quizá
algo más se podría haber hecho”. 

Susana Zorraquino

Fotos cedidas por 
Benito Sánchez

Escuela de aprendices de CASA

50 años después

Una promoción de los aprendices de Construcciones Aeronáuticas en 1959. / José Luis Melero

Reencuentro de aprendices de CASA en 2010. / José Luis Melero

CON FIRMA
JOSE LUIS MELERO
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“Getafe puede ponerse
a la altura de las grandes

capitales en materia musical”

E l primer evento de El Beso Pro-
ducciones fue en la plaza de to-
ros de Getafe en el verano de

2005. En total fueron 42 actividades a
lo largo de tres meses, conciertos, cine
de verano, música… Era su carta de
presentación. La tarea consistía en di-
namizar la zona de la Plaza de Toros.
Resultado: quince mil personas acu-
dieron a alguno de los eventos. En
2006 organizaron el festival Ciempo-
zuelos global. Macaco o Chambao es-
tuvieron entre los asistentes. En tres
días el evento acogió a doce mil per-
sonas. El promedio iba mejorando. El
despegue definitivo llegó en 2007, en
Getafe, con el concierto Dos más dos
son multitud, de Fito y Calamaro, don-
de además se grabó el DVD de la gira.
Era la primera vez que El Beso Produc-
ciones trabajaba con Last Tour Inter-
nacional, y no sería la última. “Trabaja-
mos como empresa independiente,
pero en grandes festivales colabora-
mos con Last Tour”, asegura Víctor Ca-
ñadillas, artífice de esta empresa enfo-
cada hacia la gestión integral de
eventos y la producción musical. En
2008 llegó Extremoduro con treinta y
dos mil personas y el Electric Wee-
kend, un festival que superó las ex-
pectativas con cien mil personas en
dos días. La llovizna de la crisis ralenti-
zó la marcha y las fiestas locales, junto
con el concierto de Pig Noise, marca-
ron el rumbo en 2009. En 2010 llegó el
Festival Sonisphere en julio y el En Vivo a prin-
cipios de octubre. “A nivel profesional partici-
par en la organización de eventos de este cali-
bre requiere mucho esfuerzo, pero también
provoca mucha satisfacción”, asegura Víctor
Cañadillas. “Ha sido una apuesta de futuro del
Ayuntamiento: Getafe como centro neurálgico
de la música y los conciertos”, afirma. “Tene-
mos la capacidad de ponernos a la altura de
las grandes capitales, podemos quitarle la pla-
za a Madrid”, asegura. “Tenemos una posición

destacada en la industria, el empleo o los de-
portes, ¿por qué no tenerla también en la mú-
sica?”. El Beso Producciones se encarga bási-
camente de coordinar a todas las partes
implicadas en un evento de estas dimensio-
nes. “Somos el hilo conductor entre el Ayun-
tamiento y Last Tour, nos encargamos desde
la contratación, hasta la seguridad o la comu-
nicación”, afirma. Aunque además de coordi-
nar también hay que estar a pie de pista. “Gas-
to un vaquero por concierto y en estos cinco

años solo he tenido tiempo de dis-
frutar de dos canciones, una de Me-
tálica y otra de Fito. Hay que estar
pendiente de todo, de la seguridad,
de que no le falte de nada a nadie”,
explica Víctor Cañadillas. “En un
concierto en Ciempozuelos tuve
que salir ante 8.000 personas a de-
cirles que Melendi se había retrasa-
do; y en el Sonisphere, por ejemplo,
tuve que hacer de fontanero impro-
visado”, cuenta. 
Tanto el Sonisphere como el En Vivo
han dejado huella. “Ha supuesto un
trabajo increíble por parte de todos,
desde los electricistas del ayunta-
miento, hasta los de transporte, to-
dos, y esa unión ha dado como re-
sultado un éxito rotundo”, declara.
¿Y el futuro? “Last Tour apuesta por
Getafe y Getafe apuesta por la mú-
sica. Además, tenemos la suerte de
contar con gente en la ciudad con
mucha sensibilidad por la cultura.
Después de todo, un concierto o
una exposición es la mejor manera
de evadirnos de la vida cotidiana”,
asegura Cañadillas.   
“También trabajamos con la presión
del público, queremos que reciba
los servicios que espera y que todo
esté a punto. Ver a cuarenta mil per-
sonas disfrutando de un concierto
por el que has sufrido mucho estrés
y muchos nervios es lo más recon-
fortante,”, señala. 

Además de eventos musicales, El Beso Pro-
ducciones se encarga de organizar actos
promocionales de tipo empresarial, deporti-
vo, etc. También dispone de un estudio de
grabación y edición de audio. Víctor Cama-
cho es el que se encarga de la parte técnica
de la empresa. En el estudio, además de pro-
ducción musical, hacen discos, maquetas,
doblaje e incluso grabación de programas de
radio en diferido.

Asela Viar

Víctor Cañadillas, creador de El Beso Producciones,
empresa de gestión integral de eventos y producción musical

Las empresas ya pueden
construir en Los Gavilanes

E l polígono industrial de Los Gavilanes
“ya es una realidad”. Las obras de ur-
banización están al 70% y las empresas

que han confirmado su instalación, como De-
cathlon o H&M, ya pueden comenzar a cons-
truir sus edificios. “Donde antes había expec-
tativas, hoy es una demanda real”, ha
señalado Juan Cabanelas, el director de la
obra, al adelantar que están negociando tam-
bién con empresas del ámbito local, así como
de I+D+i. En 12-14 meses, fecha lanzada por el
alcalde, se inaugurará el parque empresarial
ya con empresas en él. “Vamos a cumplir los
plazos”, aseguraba Cabanelas. Junto a él, Al-
fonso Cariñena, encargado de los proyectos
de los accesos, manifestaba que estos, desde
la A-4 y la M-50, “están muy avanzados”. Estas
declaraciones se han ofrecido en una visita de
obras en la que estaban también presentes
concejales y los socios de OCA, empresa en-
cargada del desarrollo. 
Este parque empresarial, que comprende más
de dos millones de metros cuadrados de su-
perficie y es un proyecto 100% municipal, al-
bergará grandes empresas, minipolígonos e in-

dustria escaparate. Cuenta con parcelas desde
los 2.500 metros cuadrados hasta los 10.000
para las grandes naves y con él se crearán en-
tre 20.000 y 25.000 puestos de trabajo, según
ha destacado el alcalde, Pedro Castro. Una de
las características principales del área es la re-

cuperación del antiguo vertedero, que ya está
sellado y que será una futura zona verde con
“un servicio público, como puede ser un res-
taurante”, ha adelantado el alcalde, para que
sea “un lugar de encuentro” y donde puedan
acudir visitas de colegios e institutos. S.Z

Se inaugura 
un restaurante
de lujo en 

La Carpetania

E l próximo jueves, 11 de noviembre, a
las 21.00 horas, se inaugura Place-
bo, un restaurante en La Carpetania

caracterizado por “un ambiente exclusivo
y una cocina original” explica Tomás Guz-
mán Jiménez, propietario del estableci-
miento, situado en la calle Arnaldo de Vila-
nova, número 5. “Es ideal para reuniones y
sobremesas”, asegura. Al estar en La Car-
petania “se destinará a un público empre-
sarial y ejecutivo, pero a precios asequi-
bles, por debajo de lo que costaría en otro
lugar del mismo nivel”, explica. Permane-
cerá abierto de lunes a viernes, desde la
una del mediodía hasta las ocho de la tar-
de, “se podrá comer a una hora tardía y
también cuidaremos la sobremesa”. Por
eso habrá cafés, tés, copas y, además, una
sala privada para reuniones. “Hemos apos-
tado por la comida creativa, a la carta, aun-
que también habrá un par de menús de-
gustación”. Tampoco se descuida la
bebida: “Tendremos una amplia selección
de vinos, desde los más conocidos hasta
los menos, pero siempre de buena cali-
dad”. Al día siguiente, el viernes 12 de no-
viembre, la empresa de explotación de
máquinas de café, snacks y refescos, Ma-
beresa, inaugura instalaciones justo enci-
ma del restaurante. Maberesa, de la que
Tomás Guzmán Jiménez es propietario
desde hace más de veinte años, lleva en
marcha desde 1987. Después de tres años
en construcción, estrenan oficinas y alma-
cenes en un emplazamiento que ronda los
2.500 metros cuadrados.

Asela Viar

Instantánea de la visita oficial a Los Gavilanes. / David Calle

Víctor Cañadillas. / David Calle

U na manera de conseguir bajar
nuestra factura de la luz es la uti-
lización de alumbrado, electrodo-

mésticos y cualquier aparato que fun-
cione con energía eléctrica con alto
grado de eficiencia energética, electro-
domésticos clases A o A++, detectores
de presencia en alumbrado, interrupto-
res y lámparas o bombillas de bajo con-
sumo y en algunos casos lens, su com-
pra es mas cara que los de otra clase –E;
C; D; B...– pero a la larga se demuestra
que su rentabilidad es mayor y conse-
guiremos ahorro y eficiencia energética.
Dentro de este grupo de productos es-
tán las lámparas o bombillas de bajo de
consumo de vapor de mercurio. Consu-
men una cuarta parte o menos y duran
diez veces más que las incandescentes
o tradicionales. Su uso se está generali-
zando, bien porque el gobierno a través
del IDAE nos regala lámparas o porque
nosotros las compramos. Tiene la des-
ventaja de que no da toda la potencia
cuando se enciende pero, una vez en-
cendida, sí. Luego tiene para nosotros su
mayor problema: su ruptura al ser de va-
por de mercurio no admite un reciclado
normal: las lámparas fundidas o rotas
deben de llevarse al punto limpio o luga-
res de recogidas especiales porque son
tóxicas. En caso de ruptura, si se produ-
ce en un local cerrado, hay que airearlo.
No se deben tocar con la mano los tro-
zos rotos, hay que recogerlos y llevarlos
al local apropiado, ya sea punto limpio o
lugar de recogida. 

Antonio Pomares
Acurema CECU 

El uso de las
lámparas de
bajo consumo
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Airbus reconoce
los mejores proyectos del año

Los mejores equipos de Getafe e Illescas celebraron una fiesta por todo lo alto

Rafael González-Ripoll felicita a los equipos ganadores de la zona centro Domingo Ureña mostró su satisfacción por la calidad de los proyectos presentados

Un total de quince proyectos

fueron los destacados por Airbus

como los mejores del año en las

plantas españolas, entre los

cerca de 860 que se presentaron

a los ‘Awards for Excelence’, que

convoca anualmente la

compañía en todas sus plantas.

La gran final en Toulouse

determinará las mejores ideas

llevadas a cabo en 2010. Los seis proyectos presentados en Getafe estuvieron expuestos para que todos los empleados pudieron conocer sus detalles.

La planta de Illescas también 
contó con un exitoso ‘market place’

Reconocer el esfuerzo de los trabajadores por sus excepcionales logros y compor-
tamientos a todos los niveles. Éste es el mensaje que quiere transmitir Airbus entre
sus empleados por medio de los ‘Awards for Excelence’, que cada año convoca la
empresa en todas sus plantas.
La cifra récord de 860 proyectos, que han sido presentados en las fábricas de Air-
bus de toda Europa, ha demostrado no sólo el éxito de estos premios, sino además
la pasión y la dedicación de los empleados de la compañía.
Sólo en España, unos 160 equipos de Airbus se presentaron a la convocatoria, y
quince fueron reconocidos como los mejores de las plantas ubicadas en territorio
nacional. Entre estos se seleccionaron los cuatro que llegarán a la gran final de
Toulouse, que tendrá lugar el próximo 23 de noviembre y que permitirá conocer a
los seis ganadores de los ‘Awards for Excelence 2010’.
Para descubrir los mejores proyectos del año, el proceso ha sido largo. Desde este
verano, todos los empleados han tenido la oportunidad de participar en los pre-
mios, nominándose a uno mismo, a un equipo o a cualquier otro equipo que lo
considerara oportuno. 
El jurado local tuvo la difícil tarea de seleccionar las mejores iniciativas de cada ca-
tegoría, que estuvieron expuestas en cada planta mediante la celebración de un
‘market place’, que facilitó a todos los empleados de la compañía conocer más de
cerca estas nuevas ideas.
Posteriormente, fueron escogidos los cuatro proyectos españoles –pertenecien-
tes a las plantas de Getafe, Illescas, San Pablo y Centro Bahía de Cádiz-  que estarán
presentes en la final.
Las categorías de los premios - ‘Desarrollarse a uno mismo y a otros’, ‘Enfrentarse
a la realidad y actuar con integridad’, ‘Impulsar la innovación y cumplir con fiabili-
dad’, ‘Trabajo en equipo e integración global’, ‘Generar valor para los clientes’, ‘Ac-
tuar con coraje’- tienen como objetivo reconocer no sólo lo que se ha conseguido,
sino también la forma en la que se ha hecho. En este sentido, la presente edición ha
estado caracterizada por contar con categorías ligadas a los seis valores impulsa-
dos por la ‘Airbus Way’.
Gane quien gane el próximo día 23, lo que está claro es que este año los trabaja-
dores de Airbus se han esforzado para poder mejorar y para conseguir perfeccionar
cada día más su trabajo: los 160 proyectos presentados lo demuestran. ¡Enhora-
buena a todos los participantes!
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deportes

En 1993 nació el Balonmano Getasur
tomando el relevo de una Agrupación
Deportiva Getafe que cambiaba su

denominación tras siete años de vida. El pre-
sidente, Pedro Moreno, cuenta que “al princi-
pio fue un club básicamente femenino porque
llegó a Getafe solo con la sección femenina,
pero en la temporada 1998/99 creó la sección
masculina”. Ahora cuenta con un total de on-
ce equipos, además de dos escuelas de benja-
mines, una en San Isidro y otra en el colegio
Ana María Matute. En su época dorada el pri-
mer equipo jugó seis años en División de Ho-
nor, pero “hubo problemas económicos por-

que costaba mucho trabajo encontrar patro-
cinadores y las jugadoras no cobraban. Esa
es una categoría profesional y no puedes es-
tar sin pagar porque, además de que no podí-
as fichar, se te iban las mejores”. El año pasa-
do el sénior femenino bajó a 1ª Nacional y
pese a que le ofrecieron volver a subir “no pu-
dimos afrontar los gastos porque aún no he-
mos cobrado la subvención del año pasado
del Ayuntamiento. También se había ido algu-
na jugadora, así que preferimos formar un
proyecto para intentar subir”.
Por otro lado, el Balonmano Getasur es uno de
los pioneros en la práctica del balonmano playa,

una modalidad casi desconocida para el gran
público. Moreno asegura que “comenzamos a
practicarlo hace 10 años. Se hizo un torneo en
Ciudad Universitaria, nos apuntamos, lo gana-

mos y nos gustó la experiencia. Luego surgió un
campeonato de España y fuimos cuartas. Desde
entonces jugamos todos los veranos”. En este
momento cuenta con un equipo masculino, otro
femenino y un juvenil femenino aunque se en-
frentan a un problema importante: “En Getafe
no hay campo y tenemos que ir a entrenar a Al-
calá de Henares o a Pinto. Aún así, el año pasa-
do las chicas fueron subcampeonas de España
y las juveniles lo fueron hace dos”.

David Pérez

Cuenta con sección femenina, masculina y varios equipos de… ¡balonmano playa!

Categoría Edad Masculino    Femenino

Alevín 10-11 años 1 2

Infantil 12-13 años 1 1

Cadete 14-15 años 1 1

Juvenil 16 a 18 años 1 1

2ª Territorial Sénior 1

1ª Nacional Sénior 1

Club Balonmano Getasur (Año de fundación: 1993)

Ficha técnica

Equipo infantil femenino de esta temporada. / David Calle Equipo cadete masculino de esta temporada. / David Calle

Equipo juvenil masculino de esta temporada. / David Calle Equipo sénior femenino de la 1999/00. / Club Balonmano Getasur

Equipo sénior femenino de la presente temporada. / David Calle

Getasur, el clásico del
balonmano getafense
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Jesús Gallego, toledano de na-
cimiento y afincado en Getafe
desde hace casi 40 años, aca-

ba de editar el que es su segundo
disco y el primero en solitario: Re-
cordando el ayer…, y vaya si lo re-
cuerda. Bajo este título se esconden
once temas “que han sido cantados
por los grandes artistas, como Nino
Bravo, Jimmy Fontana o Frank Si-
natra, y que siempre había querido
cantar yo”. Hoy, a sus 57 años “he
cumplido un sueño” y ha puesto la
voz a temas como Corazón gitano,
Los días del arco iris, El milagro
del amor, A mi manera, Noelia o
En Aranjuez con tu amor. Todas las
canciones, excepto esta últimas,
respetan fielmente la versión origi-
nal de quien la compuso. En Aran-
juez con tu amor, del creador del in-
comparable Concierto de Aranjuez,
Joaquín Rodrigo, “le he dado otro ai-
re más melódico con toques de rum-
ba”, y es el tema que cierra el disco.
Gallego presentará este trabajo el 13
de noviembre, a las 20.00 horas, en
el Teatro García Lorca. 

En este compacto ha recopilado so-
nidos de los años 70 y 80, “una época
que me marcó”. Y más aún la música,
que “me recuerda a los primeros gua-
teques, los primeros besos, los prime-
ros escarceos amorosos y los prime-
ros achuchones”, cuenta sonriendo.
“A los que tenemos cincuenta, cin-
cuenta y tantos, estas melodías nos
recuerdan a nuestra juventud”. Re-
cordando el ayer…es el resultado de
“mucho trabajo y mucho cariño”. Es
su apuesta personal y es una autoedi-
ción. Jesús Gallego, con este disco,
hace también las veces de mánager.
“Soy el que voy para arriba y para
abajo”, ilustra. Ahora lo quiere acer-
car a la prensa y la radio y “a todo
aquel que lo quiera escuchar”. Solo
queda “esperar la aceptación”. En el
García Lorca tendrá la primera toma
de contacto con su público en este
nuevo camino en solitario. Allí, en la
presentación, cantará los once temas
del álbum y alguno más. “Los amigos
me piden que cante alguna cosilla de
las que yo siempre he hecho: sevilla-
nas o pasodobles”.

Raíces andaluzas
Gallego dejó hace dos años el grupo
Amigos del Rocío, donde había per-
manecido tres décadas. Con ellos
grabó su primer disco, Soñé conti-
go, en el año 2000, cuya presenta-
ción también tuvo lugar en el García
Lorca. Cantaba sevillanas, cante del
que no se desliga, ya que colabora
con otro grupo llamado Sueño del
Rocío. No puede desvincularse, de
abuelo andaluz (Úbeda, Jaén), “mis
raíces están ahí”. Él nació en Villa-
franca de los Caballeros (Toledo) y
a sus 18 años recaló en Getafe.
El cantante ya piensa en un futuro
proyecto. “Mi cabeza no para”, pe-
ro en esa próxima ocasión la temá-
tica puede ser “incluso roquera, al-
go más movido”. Para terminar,
como en el disco, una dedicatoria
“a mi mujer Lola”. 

Susana Zorraquino

Jesús Gallego
presenta Recordando el ayer…

Teatro García Lorca
Sábado, 13 de noviembre, 20.00 h.
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cultura

“Esta música me recuerda
a los primeros guateques

y los primeros besos”
Jesús Gallego graba Recordando el ayer…

con temas conocidos de los 70 y los 80

L  ́enfant et les sortilèges,
carta de presentación

de los Amigos de la ópera

El próximo viernes, 5 de no-
viembre, en el Centro Cívico
de Getafe Norte se interpre-

tará la ópera L  ́enfant et les sortilè-
ges. Será la primera actividad de la
Asociación de Amigos de la ópera,
que se instala en Getafe con el objeti-
vo de “promover e impulsar la cultura
de la ópera, la zarzuela y la música
clásica”, según explica su presidenta,
la soprano Begoña Bueno. De esta
forma, además, se convierten en la
primera asociación de este tipo en la
zona sur de la Comunidad y convier-
ten a Getafe en el epicentro de las ac-
tividades. “Queremos cubrir el vacío
que existe en esta materia en toda es-
ta parte de la región”, explica. “Tene-
mos muchas ganas de trabajar y, so-
bre todo, queremos promover la
cultura musical entre los más jóve-
nes”, asegura. Precisamente el públi-
co infantil y juvenil será una de sus
prioridades. “Nos gustaría ir a los co-
legios y dar a conocer a los más pe-
queños este tipo de música”, explica.
Para ello buscarán el apoyo y la cola-
boración de otra asociaciones que ya
hayan desarrollado proyectos de tra-
bajo con niños y jóvenes. “Es una pe-
na que la ópera o la zarzuela solo gus-
te a personas a partir de 45 años”,
confiesa. Para llevar a cabo esta pro-
puesta contarán con musicólogos y
un repertorio destinado a público in-
fantil. Aunque, tampoco olvidarán a
los mayores. “El principal problema

que vemos en el mundo de la ópera
es que existe un nivel o muy alto o
muy bajo, pero no hay un término in-
termedio”, afirma. La sede de la aso-
ciación se fijará en el Centro Cívico
de Getafe Norte, precisamente don-
de el próximo viernes, 5 de noviem-
bre, tendrá lugar la presentación de
la asociación y donde se interpretará
la ópera El niño y los sortilegios, a
las 19.00 horas, de la mano del con-
servatorio profesional de música Vic-
toria de los Ángeles. “Es una obra
pensada para todos los públicos”,
asegura Bueno. Además, explica que
estará subtitulada. “Eso facilitará su
comprensión y permitirá a todos aque-
llos que no sepan francés disfrutar de
la obra”, declara. “Esto en el Teatro Re-
al no ocurre, pero aquí lo que quere-
mos es acercar este género a la gente”.
La entrada será libre hasta completar
aforo y la obra está destinada a todos
los públicos. Hace siete meses que de-
cidieron poner en marcha la asocia-
ción. Tras realizar un estudio en varios
municipios, decidieron instalarse en
Getafe. Entre los socios honoríficos de
esta Asociación de Amigos de la ópera
se encuentra el humorista Jorge Cada-
val y el actor Emilio Linder.

Asela Viar

L  ́enfant et les sorgilèges
Centro Cívico de Getafe Norte

Viernes, 5 de noviembre,
a las 19.00 horas

El viernes, 5 de noviembre,
en el Centro Cívico de Getafe Norte

“Hasta que no sales a escena,
los nervios están ahí”

La primera Feria de la Danza or-
ganizada en Madrid, Expodan-
za, ha contado con la partici-

pación de la Escuela de Danza y
Guitarra Estudios Ortega, que ha lle-
vado al su escenario sus coreografías
de baile español, flamenco y danza
oriental junto con los conservatorios,
profesionales y también la Fundación
Antonio Gades, residente en el muni-
cipio. La feria, celebrada a finales de
octubre, “ha sido un éxito, ha habido
mucha afluencia de gente que ha po-
dido ver todo lo que hacemos y solo
esperamos que no sea la última”, ma-
nifiesta Julia González, directora de
la escuela, coreógrafa y profesora.
Expodanza ha tenido su sede este
año en el Mercado Puerta de Toledo,
que se ha quedado un poco pequeño,
según González. Aparte de bailes,
también ha habido desfiles de trajes
de flamenco, teatro infantil y proyec-
ciones, entre otras iniciativas. La fe-
ria “ha estado apadrinada por tres
personas importantes: la bailaora
Blanca del Rey, el coreógrafo Víctor
Ullate y el director del Ballet Nacio-
nal José Antonio Ruiz”.
Estudios Ortega ha sido la única es-
cuela de Getafe, como escuela, que
ha participado. 20 bailarinas, “del gru-
po de profesionales, del grupo avan-
zado de flamenco y de danza del vien-
tre”, bajo la dirección de Julia
González, mostraron sus pasos en un
único espectáculo. Los nervios entre
ellas, presentes. “Forman parte del
bailarín. Hasta que no sales a escena,

los nervios están ahí” y estuvieron,
como le contaron a González, en to-
dos, “aunque el grupo de profesiona-
les está más acostumbrado”. Las chi-
cas “se lo pasaron fenomenal y
respondieron también fenomenal.
Me decían que era una experiencia
nueva para ellas”.
Fue la propia Asociación Artística Ve-
sart, la organizadora de la feria, la que
cogió el teléfono y llamó a Julia por-
que quería que su escuela participara. 

Desde 1984
Por la escuela Estudios Ortega han
pasado cientos y cientos de bailari-
nas, muchas de ellas ahora en com-
pañías de baile. En su academia, fun-
dada en 1984 y situada en la avenida
de las Ciudades, se dan clases de dan-
za española, flamenco y danza orien-
tal, en distintos niveles, y también de
guitarra española. Entre todos suman
más de cien alumnos (unos 80 co-
rresponden a las clases de baile). Hay

pequeñas bailarinas, la menor va a ha-
cer 4 años, y en cuanto a la edad de la
más mayor, ronda los 50. Julia Gon-
zález y su marido, el profesor de gui-
tarra, fundaron la escuela y ahora su
hija es también profesora de danza
del vientre. En Estudios Ortega per-
tenece a la Asociación de Profesiona-
les de la Danza ADE y prepara para
exámenes y para que las alumnas ten-
gan un título. 
La directora de la escuela comenzó
su carrera como bailarina a los 14
años y a los 28 continuó con el baile
pero ya como profesora.. “Siempre
he pensado que antes de ser profe-
sora hay que ser bailarina, porque
eso se transmite y la experiencia que
te da un escenario no te la da una
academia”. A sus alumnas les puede
contar cómo se ha caído de un esce-
nario y se ha levantado y ha seguido
bailando o cómo ha bailado con la
mano vendada. 

Susana Zorraquino

La Escuela de Danza Estudios Ortega
ha acercado sus coreografías a Expodanza

Alumnas de la clase de danza del vientre. / David Calle

Jesús Gallego. / David Calle



El 14 de noviembre de 2011 se con-
memora el 75 aniversario del naci-
miento del coreógrafo y bailarín

Antonio Gades. Una fecha tan señalada me-
recía una celebración especial. Por eso, des-
de el pasado 3 de noviembre está en marcha
el Año Gades, que se prolongará durante do-
ce meses y que promoverá el conocimiento
de la figura del bailarín y su labor. La sede de
la fundación, situada en el Teatro Federico
García Lorca, acogerá una exposición doble
que marcará el inicio del año de celebracio-
nes. Por un lado se podrá ver la exposición
60 años de danza española, donde se resu-
me la vida artística de Gades a través de fo-
tografías, recortes de prensa o carteles. Y por
otra parte, el artista alcoyano Antoni Miró
presenta Vientos del pueblo me llevan, una
exposición compuesta por un total de 24
obras gráficas digitales elaboradas a partir
de fotografías del bailarín. Con el poema de
Miguel Hernández “de fondo y de título”, An-
toni Miró ha reconstruido los primeros 24
versos que lo conforman y los ha utilizado
para bautizar las obras de esta exposición. 
Para elaborar estas composiciones ha utili-
zado papel grabado, trabajado directamente
con acrílicos, lápiz y ceras. Aunque el aspec-
to digital proviene del escaneado posterior y
de su impresión. “Desde que murió Gades
tenía la intención de hacer algo y el año pa-
sado me puse en firme a elaborar esta colec-
ción”, asegura Antoni Miró. “La gran amistad
y el vacío permanecen cuando un amigo des-
aparece, pero a través de este trabajo he po-
dido revivir un diálogo permanente con él y
me ha servido para albergar pequeños mo-
mentos de felicidad”, explica. 
Una de las particularidades de Antoni Miró
es que trabaja de noche. “De muy pequeño
quería pintar, pero tenía que trabajar y la no-
che era el único momento en el que podía
dedicarme a lo que me gustaba”. Esta cos-
tumbre se mantiene hasta la actualidad. “Por
el día te vienen a visitar, te llaman… por la
noche hay horas de mayor concentración”,
declara. Gades y Antoni Miró se conocieron
en Altea por los años 70. “Él también pintaba,
y a veces venía a mi casa” recuerda. También
rememora con cariño sus viajes en barco. “A
él le encantaba el mar, y alguna vez me con-
venció para que le acompañase, aunque
siempre me mareaba”. La exposición reco-
rrerá tres salas: del 2 al 14 de noviembre per-
manecerá en el García Lorca; del 3 al 15 de
diciembre podrá verse en la Sala Pablo Se-
rrano y estará en la Casa de Andalucia del 17
al 30 de diciembre.

Asela Viar

60 años de danza española
Teatro García Lorca

Del 2 al 14 de noviembre 
Sala Pablo Serrano

Del 3 al 15 de diciembre
Casa de Andalucía

Del 17 al 30 de diciembre

disfruta getafe
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Una exposición de Antoni Miró
da comienzo al Año Gades

autoescuelas

bares y tapas
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¡Anúnciese aquí!
660508695
¡Anúnciese aquí!
660508695

Obras de Antoni Miró. / Imágenes cedidas por la organización

El artista alcoyano rinde así su
particular homenaje al bailarín
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Conferencia con
Argentina. En
el teclado del

teléfono: 0054 911 4539
(y faltan cuatro núme-
ros). Nito Montecchia
descuelga: “Hola linda”
y llegan las primeras
carcajadas procedentes,
aparte del acento carac-
terístico de él, del co-
mentario: “Los números
no caben en la pantalla
del terminal”. Nito es
uno de los nada menos
que 12 componentes de Los auténticos decadentes,
una banda de rock latinoamericano muy popular al
otro lado del charco y que llegará a España después
de casi una década sin pisar Europa. Y en su periplo
por el viejo continente tocarán en la sala Old Scho-
ol, de Getafe, en la que será su única parada por
Madrid. Será el 6 de noviembre, a las 22.30 horas.
Su gira española la completan Barcelona, Bilbao,
Valencia, Alicante… 
Son doce, bastantes ya, pero no vendrán solos. La
gira es conjunta con No te va gustar, uruguayos, ve-
cinos, y también seguidos en América Latina y más.
¿La combinación? “Dos bandas parecidas pero di-
ferentes”, dice el guitarrista y coros decadente Nito.
Parecidas, “en cuanto a lo instrumental”; diferentes,
“en los estilos, cada uno es particular”. Ambos con-
juntos tocaron ya, como previa, “el sábado pasado
(23 de octubre) con Andrés Calamaro” en el Pepsi

Music 2010 en Argentina. “Nos llevamos muy bien”
y en la Old School prometen “fiesta. Realmente
nuestros conciertos son una fiesta y la gente ya se
predispone a vernos así. Es un show”. 

Decadentes irrompibles
Los auténticos decadentes, llamados así porque na-
cieron hace 24 años con Cucho y Nito, y el primero
y sus amigos eran Los decadentes, repasarán “nues-
tras canciones más conocidas, porque nos gusta
hacer lo que nos pide el público”. Son once discos
a sus espaldas (casi uno por cabeza). Y sobre todo
presentarán las canciones de su último trabajo
Irrompibles, editado este año 2010. “Este disco
vuelve a las raíces nuestras. Es como un regreso,
aunque incorporamos sonidos nuevos y vamos
cambiando lo que decimos en las letras. Con el pa-
so del tiempo no puedes contar lo mismo”, explica

a la vez que ríe. Hace ya
muchos años, pero Ni-
to no olvida la última
vez que estuvo por Ma-
drid a principios de es-
te nuevo siglo. “Estuvo
buenísimo”, expresa
enérgicamente el ar-
gentino. Fue en el festi-
val Rock con Ñ y ac-
tuaron con Violadores
del Verso. “Resultó un
showmuy lindo”. 
En su vuelta a España
“vamos a ir a ciudades

que nunca hemos pisado, que ni conocemos”, co-
mo Getafe. ¿Sabes algo de esta ciudad? “Sí, me
han contado algo, tengo gente que tiene familia-
res allí. Me han dicho que es una ciudad satélite”.
¿Has mirado algo por internet? “No, pero voy a
hacerlo”. Y pregunta: “¿Cómo es? ¿Qué me pue-
des contar?”. 
La banda llega con “muy buena expectativa” por-
que sabe que “hay público español que tiene interés
en nosotros”, pero “no sabemos cómo va a resultar
la gira”. Nito espera que salga bien, porque además,
promete, “la próxima vez ya no tardaremos tanto
en volver”. 

Susana Zorraquino

Los auténticos decadentes y No te va gustar
Sala Old School

Sábado, 6 de noviembre, 22.30 h.

Desde Argentina y Uruguay,
rock latinoamericano

Los auténticos decadentes y No te va gustar aterrizan en la Old School

El director Luis Ru-
fo presenta intac-
ta su coreografía

El minotauro, una obra
creada durante los prime-
ros años de la Transición
que recrea la represión
franquista y que tiene co-
mo base la quinta sinfonía
de Beethoven. El espectá-
culo exalta la lucha por la
paz y la libertad del ser hu-
mano frente a la tiranía de
un metafórico personaje.
“El minotauro representa
a la dictadura y la obra
muestra cómo la pobla-
ción es sometida a la escla-
vitud intelectual”, afirma
el director. “Sin embargo,
el pueblo se rebela por la
violación de la libertad y
poco a poco consigue destruir al dictador. Es una
exaltación de la paz, la libertad y la fraternidad”, de-
clara. Cuando Luis Rufo creó esta obra, a principios
de los años ochenta, se sirvió de la actualidad del
momento para inspirarse, “en los temas creativos
siempre hay mucha relación con lo que nos rodea”,
asegura. “Durante muchos años tuvimos que sufrir
la pobreza intelectual de un sistema dictatorial y de

ahí surgió la idea”, afirma. Aunque han pasado tres
décadas desde que puso en marcha esta pieza de
ballet neoclásico, la esencia sigue vigente por “el
esfuerzo que hay que hacer ante las crisis y vicisi-
tudes del momento”, explica. El espectáculo se ha
representado en quince o veinte ocasiones y, lejos
de estancarse, supone un “desafío a la fuerza” y re-
quiere “un gran trabajo de los bailarines”, declara.

“Las coreografías se man-
tienen y perduran sin alte-
rarse a lo largo del tiempo
porque suelo hacer obras
muy redondas, muy he-
chas, donde existe una vi-
sión de la danza muy ele-
vada”, comenta. 
Un elenco de diez bailari-
nes saldrá al escenario pa-
ra llevar a cabo esta core-
ografía, a la que el director
se refiere como “muy fuer-
te, dinámica y llena de
fuerza”. La elección de la
quinta sinfonía de Beetho-
ven no fue aleatoria. “Aun-
que es una de las menos
conocidas, esconde una
magia que se transmite en
el baile, es un canto a la
fuerza, a la libertad y a la

vida”, afirma. Los decorados también ahondarán
en esa idea de fuerza y dinamismo, a través de una
composición “muy vistosa y elocuente”. 

Asela Viar

Minotauro
Teatro García Lorca

Viernes, 12 de noviembre, 19.00 h.

Danza por la libertad
y contra la tiranía

Luis Ruforeestrena una obra creada durante la Transición 

Las 12 cabezas del monstruo Los auténticos decadentes. / Los auténticos decadentes

Detalle de la coreografía durante una representación. / Foto cedida por Luis Rufo
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Una de las compañías de títe-
res más importantes del país,
los Titiriteros de Binéfar, visi-

ta Getafe para representar en el Lorca
la obra titulada La fábula de la raposa.
Será el viernes 5, si bien en los días pre-
vios harán representaciones para esco-
lares en algunos centros del municipio.
Paco Paricio, director de la compañía,
asegura que esta es una obra muy es-
pecial porque “no se habla, los anima-
les se expresan a través del movimien-
to”. “El hecho de que solo hable el
hombre permite que se relacione más
a los animales de la obra con los reales.
No queríamos hacer algo tipo Disney,
donde los animales hablan y explican
lo que les pasa”. Esta variante supuso
una mayor dificultad a la hora de crear
el montaje, allá por 1995, pero no hay
duda de que la compañía resolvió el re-
to cuando sigue cosechando éxito en
sus representaciones 15 años después:
“Ya teníamos experiencia con los títe-
res y sabíamos que había que encontrar
otro código. Fue difícil al principio. Vi-
mos que la luz y la música desempeña-
ban un papel importante y también tu-
vimos que crear títeres especiales, por
ejemplo con hilos para la lengua. Fue
un reto que nos ayudó y que nos per-
mitió crecer”. Después de haber viaja-
do por toda Europa, China, Japón o
Nueva York, “porque el hecho de que casi todo
se exprese a través de la mímica ha ayudado a
internacionalizar mucho el proyecto”, serán los

jóvenes getafenses los que puedan disfrutar de
esta fábula. Y no sólo los jóvenes, como destaca
Paricio: “Intentamos luchar contra ese tópico de

que los títeres son solo para niños.
Siempre tenemos muy en cuenta a los
niños pero también pensamos en que
el adulto disfrute. La obra es para un
público familiar, pero funciona espe-
cialmente entre los cinco y los ocho
años. Los niños se quedan más con la
manipulación de los títeres pero ofre-
cemos una doble lectura con la que se
pueden quedar los adultos”. En con-
creto, La fábula de la raposa sorpren-
de porque “los títeres suelen tener más
carga de humor, de contenidos grotes-
cos, pero en esta ocasión tiene un tono
poético cargado de nostalgia que nos
gusta mucho. El montaje provoca un
viaje interior a la naturaleza, a los
abuelos, a los recuerdos que muchos
tienen de los veranos en el campo…”.
Otro de los aspectos sorprendentes de
la función es que los titiriteros no es-
tán escondidos: “Eso te permite alejar-
te del títere o acercarte a él, entrar en
la historia o quedarte al margen. Pasas
de ser titiritero a ser el abuelo… es un
juego muy real que no se puede lograr
en otros espacios, como la televisión”.
La obra, ambientada en el Pirineo ara-
gonés, “tiene influencias de fábulas an-
tiguas, como La fábula de la zorra y
el cuervo, pero con aires modernos”.

David Pérez

La fábula de la raposa
Teatro García Lorca

Viernes, 5 de noviembre, 19.00 h.

Títeres para los niños… y los adultos
La fábula de la raposahace disfrutar a toda la familia

La calle Hormigo tiene en su nú-
mero 11 una ventana abierta al
arte y hasta diciembre su cris-

talera dejará ver la obra del artista
Juan Vergara (1951-2008). El Centro
de Arte Julián Guerrero, en su espacio
dedicado a exposiciones de artistas
noveles, ha querido rendir un home-
naje a este creador que era “un provo-
cador nato” y abandonó este mundo
pintando y haciendo performance, co-
mo explica Guerrero. “De alguna ma-
nera se lo debía”. Guerrero tenía 8
años y visitaba a Vergara en su casa,
donde pintaba con él durante horas.
Bajo el título Desde la calle: Juan Ver-
gara, este centro de la calle Hormigo
inicia una serie de muestras que, pre-
cisamente, se ven desde la calle. La ac-
tual está compuesta por los trabajos
realizados en los últimos años de vida
de Vergara que estuvieron a punto de
acabar en la basura y que el escultor
Esteban López Moreno recuperó para
Guerrero. Hay un par de cuadros rea-
listas, uno con dos desnudos y otro
con un rostro, y el resto son rollos y
rollos de papel, algunos hechos a base
de la unión de páginas de periódicos,
que, colgados desde el techo y sin ter-
minar de desenrollar, ya que algunos
miden hasta 50 metros, transmiten
tormento con sus negros y rojos a tra-

vés de la abstracción y de dejar fluir
la pintura. “Es pintura espontánea”.
En el montaje preparado por Guerrero
está dispuesto también el caballete que
utilizaba Vergara, todavía lleno de botes
de pintura, además de dibujos, graba-
dos, bocetos, catálogos de exposiciones
y artículos que hablan de él, como uno
escrito por Manuel de la Peña, cronista
oficial de la villa: “Si hay alguien que pa-
dezca la enfermedad incurable de la
apetencia por pintar, ese es Juan Verga-
ra”. Y es que, señala Guerrero, Vergara
era, “de siempre, un artista sin pincel”.
Trabajaba en Construcciones, pero lo
suyo era ser artista. Nació en el barrio
de Salamanca y cuando solo tenía unos
meses de vida lo trajeron a Getafe. Vivía
en la calle Hormigo, la misma donde es-
tá el centro que hoy le homenajea, y, re-
cuerda Julián Guerrero de entre otras
de las que hacía, cómo un día subió a la
azotea y desde lo alto comenzó a lanzar
tiras de papel de plata que volaban y da-
ban piruetas. Obra viva. También, de lo
último que hacía este provocador –“era
un antisistema”– era grabar con el móvil
cómo hacía sus pinturas resultando, la
grabación, una obra en sí misma.        S.Z.

Desde la calle: Juan Vergara
Centro de Arte Julián Guerrero

Hasta diciembre

Metros y metros de pintura de Vergara
El Centro de Arte Julián Guerrerorinde homenaje a este artista provocador

Desde la calle: Juan Vergara, un homenaje al artista desde el Centro
Julián Guerrero. / David Calle

Una de las escenas de La fábula de la raposa. / Los Titiriteros de Binéfar



DANZA

EL MINOTAURO
Teatro Federico García Lorca
(Viernes, 12 de noviembre, 19.00 h.)

EL FLAMENCO ES ASÍN
Centro Cívico La Alhóndiga
(Sábado, 13 de noviembre, 19.00 h.)
(Domingo, 14 de noviembre, 12.00 h.)

ENCUENTROS
LITERARIOS

AUTORAS DE LUNA MOON
Y FREDO CACAHUETE
Librería Lobo Flaco
(Sábado, 13 de noviembre.)

LECTURA DE BENITO
DEL PLIEGO 
Centro de poesía José Hierro
(Jueves, 4 de noviembre, 20.00 h.)

LECTURA DE LUIS
GARCÍA MONTERO 
Centro de poesía José Hierro
(Jueves, 11 de noviembre, 20.00 h.)

PRESENTACIÓN FUGA
DE IDEAS
Centro de poesía José Hierro
(Lunes, 15 de noviembre, 20.00 h.)

EXPOSICIONES

DESDE LA CALLE:
JUAN VERGARA
Centro de Arte Julián Guerrero
(Hasta diciembre)

MÚSICA

ÓPERA L  ́ENFANT ET
LES SORTILEGES
Centro Cívico Getafe Norte
(Viernes, 5 de noviembre, 19.00 h.)

LOS AUTENTICOS
DECADENTES
Sala Old School
(Sábado, 6 de noviembre, 22.00 h.)

MIEL Y ESPIGA
Casa de Extremadura
(Sábado, 6 de noviembre, 20,00 h.)

THE EXCITEMENTS
Fender Club
(Domingo, 7 de noviembre, 00.00 h.)

DON LIMPIO 
Fender Club
(Sábado, 13 de noviembre, 23,30 h.)

CONCIERTO JESÚS
GALLEGO 
Teatro Federico García Lorca
(Sábado, 13 de noviembre, 20,00 h.)

AULAGA FOLK 
Casa de Extremadura
(Domingo, 14 de noviembre, 20,00 h.)

TEATRO

LA FÁBULA DE
LA RAPOSA 
Teatro Federico García Lorca
(Viernes, 5 de noviembre, 19.00 h.) 

PÁ SIEMPRE
Teatro Federico García Lorca
(Domingo, 7 de noviembre, 20.00 h.)

VARIOS

MONÓLOGOS DE
CLARA CUEVAS 
Lo Nuestro
(Viernes, 12 de noviembre, 23.30 h.)
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Asturias llegó a Getafe hace unos meses de la
mano de la sidrería El Culín. Ahora se extien-
de y se instala también en El Bercial, concre-

tamente en la calle Guanabacoa, número 5. “Se deman-
daba algo diferente por esta zona”, afirma Ángel
Ortega, dueño de la saga El Culín y copropietario de la
nueva sede junto con Julián Mora. El ambiente astu-
riano se ve nada más entrar. Varios murales dan la bien-
venida al visitante. Un puente de la localidad asturiana
de Cangas de Onís, un hórreo (construcción típica as-
turiana), el escanciador en la barra… son detalles que
hacen al cliente ir poniéndose en situación. “La deco-
ración y el estilo se asemejan mucho al otro local, lo
que pasa que aquí hemos empezado de cero y tiene un
toque vanguardista”, explica Julián Mora. La decora-
ción de El Culín II no es en lo único en lo que se parece
a su hermano mayor, El Culín I, también se reproduce
la carta. Para empezar, un buen vaso de sidra, pero no
de una cualquiera, sino de la mejor sidra asturiana, la
Trabanco. Y no es que lo digan ellos, que también, es
que en julio de este año fue reconocida como “la mejor
sidra elaborada en Asturias” por el Festival de la Sidra
de Nava, un certamen con más de tres décadas de tra-
dición. A lo hora de servirla hay para todos los gustos.
Los que quieran disfrutar de ella sin complicaciones
tienen sidra de barril, los más atrevidos pueden probar
con los escanciadores individuales y los veteranos

siempre podrán hacerlo a pulso. Después de tanto ejer-
cicio, entre botella arriba, botella abajo (escanciando),
nada mejor que algo para comer. “Tenemos desde bue-
nos quesos asturianos, hasta raciones como chorizo a
la sidra, huevos estrellados o patatas al cabrales”. Tam-
poco podían faltan las gaitas asturianas, nombre de pila
de las tostas. Para tener una idea un poco más visual,
un ejemplo: gaita asturiana de solomillo al cabrales con
cebolla confitada. Como para perdérselo. Y esto solo
ha sido el aperitivo, porque también hay menús diarios
y menús especiales por encargo, sin olvidar a la estrella
de la gastronomía del principado, la fabada. Resumien-
do “comida deliciosa y económica”.¿Algo que añadir?
Buenos accesos, facilidad para aparcar, terraza para el
veranito y especialmente buen ambiente. “La sidrería
es algo original, que se sale de lo de siempre”. Por eso
mismo, en su primera semana abierta al público en El
Bercial ha tenido “muy buena aceptación”. Y, encima,
como no hay dos sin tres… la saga continúa y próxi-
mamente El Culín III llegará a Fuelabrada, “segura-
mente antes de Navidades”. Buena comida, bebida y
ambiente asturiano para largo. 

Asela Viar

El Culín II
Calle Guanabacoa, número 5, El Bercial

Sidrería y gastronomía asturiana

convocatorias

sudoku por el profesor Del Val
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Asturias llega también a El Bercial
El Culín II
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servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
Y REFORMAS

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESTÉTICA

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

INFORMÁTICA

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS-MADERAS
• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REGALOS
• FEELATHOME
Plaza de las Cuestas, 5
(Detrás del Ayuntamiento)
Teléfono: 916839186

REPARACIÓN-CALZADO
• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365



SEÑORA busca trabajo como inter-
na. Teléfono: 693248383.

SEÑORAbusca trabajo de limpieza, por
horas o externa. Teléfono: 678283098.

SEÑORA, de 39 años, busca trabajo
como asistenta o para cuidado de per-
sonas mayores. Teléfono: 630447762.

SEÑORA ESPAÑOLA, de 43 años, se
ofrece para cuidado de personas mayo-
res, los fines de semana por la mañana.
Teléfono: 912008156. Pilar.

SEÑORAmuy responsable busca tra-
bajo por horas en cuidado de perso-
nas mayores, niños, cocina, plancha o
limpieza. Teléfono: 659023021.

SEÑORA se ofrece como asistenta
de hogar, cuidado de personas mayo-
res o ayudante de cocina. Interna o
externa, cualquier zona. Teléfonos de
contacto: 914911367 y 638869692.

SEÑORA se ofrece como asistenta de
hogar en Madrid o alrededores, de 9.00
a 17.00 horas. Teléfono: 697869520.

SEÑORA se ofrece para trabajar, como
externa o por horas, en servicio domésti-
co o cuidado de mayores o niños. Getafe
o alrededores. Teléfono: 617969052.

SEÑORA se ofrece de martes a vier-
nes, de tarde. Para servicio doméstico,
cuidado de niños o mayores y servicio
de plancha. Teléfono: 678740727.

SEÑORA busca trabajo por horas en
cocina, plancha, cuidado de mayores
o limpieza. Teléfono 663316531.

SEÑORITA ESPAÑOLA Experiencia
en limpieza de casas, portales y oficinas.
Muy responsable. Teléfono: 687548599.

PISOS
VENTA EN GETAFE

AV. VASCONGADAS 70 m2, 3 habita-
ciones, reformado, cocina y baño amue-
blados, calefacción gas natural y aire
acondicionado. Precio: 156.263 euros.
Teléfonos: 916953790 y 661500217.

C/ CAMINO VIEJO DE PINTO ¡Chollo!
Vivienda de 79 m2, 2 dormitorios, 1 baño
completo, salón independiente, cocina,
terraza, doble acristalamiento, Climalit,
capotas, toldo, 2 aires acondicionados,
calefacción gas natural, 2 armarios
empotrados y puerta blindada. 1ª planta
con ascensor y exterior. El piso da al par-
que de Laguna de Joatzel. Zona tranqui-
la y bien comunicada. Garaje incluido.
168.000 euros. Teléfono: 655993175.

GETAFE CENTRO (C/ Cervantes) 80
m2, 3 dormitorios, ascensor, exterior y
bien comunicado. Teléfono: 916831362.

GETAFE CENTROExcelente vivienda 
de 3 dormitorios en la calle Madrid. 
70 m2, terraza de 80 m2, amplia plaza 
de garaje y trastero incluídos.
Precio: 260.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO (S. Isidro) 1ª planta,
bien comunicado (metro y autobús), 3
dormitorios, 2 terrazas, WC reformado,
ventanas de Climalit y persianas y tube-
rías nuevas (necesita reforma). 150.000
euros negociables. Teléfono: 627611766.

GETAFE CENTRO3 dormitorios, muy 
cerca de Plaza General Palacios. 76 m2, 
baño recién reformado, 1ª planta y 
garaje opcional. Precio: 160.000 euros. 
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com

GETAFE NORTE (Los Espartales) Piso
de 120 m2, 4 dormitorios, 2 baños
reformados en abril, cocina amuebla-
da y plaza de garaje incluida en el pre-
cio. Precio: 320.000 euros. Teléfono:
629378612.

JUAN DE LA CIERVA 68 m2, 4ª plan-
ta con ascensor, 3 dormitorios, gas
natural, terraza, muy luminoso, céntri-
co y silencioso, buena comunicación,
cerca de Renfe y autobuses. Sin refor-
mar. Precio: 150.000. Teléfonos de
contacto: 916819383 y 659075598.

JUAN DE LA CIERVA ¡Interesante 
oportunidad! Piso de 2 dormitorios, 
vivienda perteneciente a entidad 
financiera. Financiación 100%. 
También en alquiler con opción
a compra por 450 euros/mes
y descuento del 100% durante
los dos primeros años. Planta baja 
con orientación sur y mucha luz. 
Precio de venta: 112.300 euros.  
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com 
(Agente oficial de entidad financiera)

JUAN DE LA CIERVA Dúplex 150 m2, 4
dormitorios, 2 terrazas, 3 baños, salón, par-
qué, puertas roble, a./a., ascensor y garaje.
399.000 euros. Teléfono: 690177871.

PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94
JUNTO A GETAFE NORTE
Apartamento loft de obra nueva.
47 m2 útiles. Calidades de lujo.
Suelos  de mármol, cocina de diseño 
amueblada con encimera de granito, 
domótica, baño amueblado con
encimera de silestone. Plaza de garaje 
opcional. Precio muy rebajado: 
108.925 euros. Tesamyp Inmobiliaria: 
916837773 y 628709829. 
www.tesamyp.com

KELVINATOR 110 m2, salón indepen-
diente, cocina amplia, 3 dormitorios, 2
baños, 7 armarios empotrados, puer-
tas de roble, patio propio, gas natural,
Climalit, garaje y trastero. Precio:
288.000 euros. Teléfono: 619921850.

UNIVERSIDAD Vendo piso bajo
adaptado para minusválidos, con
reserva en la vía pública en la puerta.
Precio a convenir. Teléfono de contac-
to: 608609539.

PERALES DEL RIO Chalé adosado, 4
habitaciones, 1 baño, 2 aseos, 2 salones,
cocina, garaje y jardín (delantero y trase-
ro). Precio: 450.000 euros. Teléfono de
contacto: 916847130.

SAN ISIDRO (Calle Móstoles), 2ª
planta, 2 dormitorios, puerta exterior
blindada, bomba frío/calor y semi-
amueblado. Para entrar a vivir. Precio:
120.000 euros. Teléfono: 617320061.

SECTOR III Vivienda unifamililar, 297
m2, 4 habitaciones, 2 baños, 1 aseo,
sótano, buhardilla, garaje, 3 terrazas y
2 patios de 125 m2. Teléfono de con-
tacto: 636106481.

VENTA FUERA
DE GETAFE

LOS ALCÁZARES (MURCIA) Vendo
dúplex amueblado, 3 habitaciones,
cocina, comedor, 2 baños y dos patios.
Teléfonos: 916960320 y 658950825.

NAVAS DEL MARQUÉS (ÁVILA) A
95 kilómetros de Madrid, vendo piso
de dos dormitorios en planta baja, con
patio, calefacción y armarios empotra-
dos. Precio: 82.000 euros. Teléfono de
contacto: 606828487.

PARLA (Calle Isabel II) 2ª planta con
ascensor, todo exterior, gas natural,
puertas de roble, suelo de gres, doble
ventana, 2 terrazas cerradas y 2 tras-
teros. Precio: 150.000 euros (negocia-
bles). Teléfono: 618968413.

TORREVIEJA (ALICANTE) Se vende
apartamento de 1 dormitorio, amuebla-
do, equipado, cerca de todos los servi-
cios y de la playa y excelentemente ubi-
cado. Precio: 53.000 euros. Las personas
interesadas pueden ponerse en contac-
to en el siguiente número de teléfono:
635560460. Preguntar por Lorena.

ALQUILER EN GETAFE

OFERTAS

AVENIDA ESPAÑA, 54 Alquilo piso
reformado recientemente, 3 habita-
ciones, baño y terraza cerrada. Muy
soleado. Teléfono: 650881915.

GETAFE CENTRAL Se alquila piso al
lado de la estación, muy soleado, dos
dormitorios. Económico. Teléfono de
contacto: 916810570.

GETAFE CENTRO, cerca de la univer-
sidad. Alquilo piso de tres habitaciones,
exterior, amueblado, gas natural, aire
acondicionado, 4º piso (ascensor en
construcción). Precio: 700 euros/mes
(comunidad incluida), bien comunicado.
Teléfono de contacto: 630681181.

GETAFE CENTRO Se alquila piso de 3
habitaciones, 1 baño, 1 aseo, suelo de
parqué, gas natural y amueblado.
Precio: 700 euros/mes. Teléfono de
contacto: 618555316.

GETAFE NORTE Alquilo chalé de 4
plantas, 270 m2, garaje para 3 coches,
3 baños, 3 dormitorios, salón, buhardi-
llas y parcela de 60 m2. Precio: 1.150
euros/mes. Las personas interesadas
pueden ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 627650471.

UNIVERSIDAD Se alquila ático dúplex,
3 habitaciones y con vistas. Las perso-
nas interesadas pueden ponerse en
contacto en el teléfono: 608609539.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA) Alquilo chalé adosado.
Temporadas de verano e invierno, por
meses, por quincenas, puentes y fines
de semana. Completamente equipa-
do, cerca de la playa y barros curati-
vos. Económico. Teléfonos de contac-
to: 983260803 y 699021411.

TRABAJO

DEMANDAS

CHICA JOVEN, seria y responsable,
con título de auxiliar de enfermería se
ofrece para el cuidado de gente
mayor y niños en Getafe. Busco con-
trato fijo y alta en la Seguridad Social.
Teléfono: 639533397.

CHICO serio y responsable, de 32
años, se ofrece para trabajos de
mozo de almacén o reponedor en
Getafe y alrededores. Contrato fijo y
alta en la Seguridad Social. Teléfono:
679512489.

ELECTRICISTA BÚLGARO busca tra-
bajo, con 20 años de experiencia (10
años en España). Teléfono: 628722908.

ELECTRICISTA ECONÓMICO Todo
tipo de instalaciones en general y repa-
raciones de averías. Calefacción por
calor azul y boletines. Presupuesto gra-
tuito. Teléfono: 691885229.

INSTALADOR ELÉCTRICO, económi-
co y con más de 20 años de experien-
cia. Reformas eléctricas, colocación de
cuadros automáticos, color azul, etc...
Teléfonos: 617590215 y 628722908.

MECÁNICO BÚLGARO busca traba-
jo. Mucha experiencia. Teléfono de
contacto: 671294226.

MONTADOR DE ANDAMIOS Oficial
de 1ª y jefe de equipo, con carné de
motador y 10 años de experiencia,
busca trabajo en el sector. Teléfono de
contacto: 671294223.

PEÓN DE ALBAÑIL se ofrece para
trabajar en Getafe o alrededores.
También para limpieza de obras.
Teléfonos: 912008156 y 627867269.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

ALEMÁN E INGLÉSClases a domicilio.
Gran experiencia. Teléfono: 916963083.

CLASES PARTICULARES de inglés
o cualquier asignatura, para niños de
primaria y ESO. Teléfono: 916822647.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

ASISTENTA EUROPEA se ofrece
para servicio doméstico en la zona de
Getafe o alrededores. Teléfono de
contacto: 630447762.

BUSCO TRABAJO por horas, por las
tardes. Limpieza o cuidado de perso-
nas de la 3ª edad. Zona sur de la
Comunidad. Teléfono: 658652016.

CHICA BÚLGARA se ofrece para tra-
bajar en cuidado de personas mayo-
res o niños. Servicio doméstico, plan-
cha. Por horas o externa. Teléfono de
contacto: 628443060.

CHICA ESPAÑOLA, de 30 años, se
ofrece para trabajar en limpieza a
domicilio y oficinas. Por horas o en
horario de mañana. Teléfono de con-
tacto: 675649978.

CHICA JÓVEN BÚLGARA busca
trabajo de limpieza y cuidado de
niños. Teléfono: 608537139.

CHICA muy dinámica busca trabajo
por horas o externa, en cuidado de
niños, personas mayores, cocina o
plancha. Zona Madrid o alrededores.
Teléfono: 618463632.

CHICA se ofrece para limpieza y cui-
dado de niños o personas mayores.
Precio económico. Zona Getafe.
Teléfono: 675865964.

MUJER ESPAÑOLA, seria y respon-
sable, se ofrece para cuidar personas
mayores por las noches o cuidar
niños los fines de semana. Teléfono:
658961291.

SEÑORA BÚLGARA se ofrece para
trabajar por horas en el servicio
doméstico. Con muchas referencias.
Teléfono: 622357757.

SEÑORA BÚLGARA se ofrece para
trabajar por horas en servicio domés-
tico. Preferiblemente en Getafe.
Teléfono: 628722907.

SEÑORA busca trabajo como asis-
tenta de hogar o cuidado de perso-
nas mayores o niños. Externa en
Getafe o alrededores. Teléfono de
contacto: 675467866.

SAN ISIDRO (Calle Pinto) Se alquila
local económico de 45 m2, ideal para uti-
lizarlo de trastero o para guardar herra-
mientas de trabajo. El local cuenta con
un baño. Precio: 350 euros. Teléfono de
contacto: 916813379.

UNIVERSIDAD Se alquila local comer-
cial, de 66 m2, con mucho paso y entra-
da para furgón. Teléfono: 608609539.

TRASPASO EN GETAFE

GETAFE CENTRO (Calle Fuenlabrada)
Se traspasa tienda de regalos funcionan-
do (Cachibache) por no poder atender.
Condiciones inmejorables. Teléfono:
620813346. Preguntar por Miguel Ángel.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esqui-
na calle Alhambra) Plaza de garaje en
alquiler. Precio a negociar. Teléfonos de
contacto: 629813202 y 669328077.

CALLE ILUSTRACION,cerca de la calle
Madrid. Se alquila garaje grande. Precio:
65 euros/mes. Teléfono: 626448389.

CALLE ILUSTRACIÓN (esquina Paseo
de la Ilustración) Se alquila plaza de
garaje a estrenar, con vigilante. Precio:
75 euros/ mes. Teléfono: 670252807.

CALLE SAN ISIDRO Alquilo garaje.
Precio a convenir Teléfono: 916016894.

EL BERCIALGaraje para coche. Precio:
70 euros/mes. Teléfono: 675737546.

EL CASAR, junto a plaza de toros,
plaza de garaje de fácil acceso. Precio
a convenir. Teléfono: 678078847.

EL CASAR Se alquila plaza de garaje
cerca del recinto ferial, amplia. Precio:
70 euros/mes. Teléfono: 916955863.

ESCOLAPIOS Se alquilan plazas de
garaje. Precio: 70 euros/mes. Teléfonos
de contacto: 620935389 y 659257367.

GENERAL PALACIO Plaza de garaje
en alquiler, amplia y de buen acceso.
Precio a convenir. Teléfono: 627611766.

GENERAL PALACIO se alquila plaza
de garaje amplia y buen acceso. Precio:
100 euros/mes. Teléfono: 679512489.

GETAFE NORTE (Av. Juan de Borbón),
cerca del recinto ferial. Alquilo plaza de
garaje amplia. Precio: 50 euros/mes.
Teléfono: 630958623.

NUEVO BERCIAL (C/ Dulce Chacón, 6)
Se alquila plaza de garaje. Precio: 55
euros/mes. Teléfonos: 916826233 y
630020712.

UNIVERSIDAD (C/ Ilustración) Se alqui-
la plaza de garaje para coche o moto.
120 euros/mes. Teléfono: 670252807.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

PARLA-ZONA REYES
(C/ María Cristina, 32). Alquilo plaza
de garaje con mando a distancia
y acceso a garaje con ascensor. 
Precio: 60 euros/mes.
Teléfono: 636471339.

VENTA EN GETAFE

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esqui-
na a C/ Alhambra) Vendo plaza de gara-
je, precio a convenir. Teléfonos de con-
tacto: 629813202 y 669328077.

CALLE ARQUITECTOS,al lado de resi-
dencia de estudiantes. Garaje para
coche y moto. Precio: 18.500 euros y
dos plazas más para coche. Precio
17.500 euros c/u. Teléfono: 678930177.

CALLE GALDÓS, 16 (La Alhóndiga) Se
vende plaza de garage, en la 1ª planta
de un edificio de nueva construcción,
con 4 metros de largo. Precio: 24.000
euros. Teléfono: 647418424.

CALLE ILUSTRACION, cerca de la
calle Madrid. Garaje grande. Precio:
24.600 euros. Teléfono: 626448389.

CALLE ILUSTRACIÓN (esquina Paseo
de la Ilustración) Garaje a estrenar, con
vigilante. Precio a convenir. Teléfono:
670252807.

GENERAL PALACIO Plaza de garaje
en venta, amplia y de buen acceso.
Precio a convenir. Teléfono: 627611766.

GENERAL PALACIO Garaje amplio y
con buen acceso. Precio: 30.000 euros.
Teléfono: 679512489.

MOTOR
PEUGEOT 307 SW, año 2007, motor
1.600 HDI, 110 CV, en venta. Precio:
8.000 euros. Teléfono: 670252807.

SEAT LEÓN (Modelo Reference), año
2006, diesel, 70.000 Km. Recién pintado
y con las revisiones hechas. Precio:
8.500 euros. Teléfono: 670252807.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS
VENTA

COCHE DE BEBÉ Se vende coche de
bebé con capota en buen estado.
Económico. Teléfono: 916962692.

MESA BAJA DE SALÓN ELEVABLE
en venta. Nueva (105x55x43 cm.), color
wengé. Precio: 80 euros. Teléfono de
contacto: 661735442 (Getafe).

MESA DE ORDENADOR, con cuatro
cajones, departamento para impreso-
ra, de 1,75 metros de largo. Precio a
convenir. Teléfono: 678078847.

SANITARIOS de 3 cuartos de baño
completos (bañeras, bidé, grifos, lava-
bos...) + 3 lámparas de salón y mesa de
comedor baja con mármol. En venta, pre-
cios económicos. Las personas intere-
sadas pueden ponerse en contacto
en el siguiente teléfono: 635807063.

TRESILLO de 2 plazas + 2 sillones, en
muy buen estado. Precio a convenir.
Las personas interesadas pueden
ponerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 626448389.

VARIOS Máquina de coser, cocina de
inducción, ropa de señora (regalo bolso
y zapatos). También se venden varias
enciclopedias (Fauna, España, África,
Arquitectura...). Las personas interesa-
das pueden ponerse en contacto en
el siguiente teléfono: 916847130.

VARIOS
LICENCIA DE TAXI Se vende licencia
para taxi, impar y librando los viernes.
Teléfonos de contacto: 670508098 y
916815238 (Llamar por las noches).

PARTICIPACIONES CAMPO GOLF
Se alquilan participaciones del campo
de golf “Las Laderas”. 2 pistas de pádel,
1 pista de frontón, 1 campo de minigolf
y zona de juegos. Precio: 300 euros/año
(82 céntimos diarios). Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el teléfono: 635807063.

ALQUILER DE
HABITACIONES

ALQUILER EN GETAFE

CALLE MADRID Se alquila habita-
ción en piso compartido, con calefac-
ción, agua caliente central y ascensor.
Teléfonos de contacto: 916814567,
619456683 y 628043396.

GETAFE CENTRO Alquilo habitación
a 5 minutos de la RENFE y autobuses,
para señorita con trabajo (no estu-
diantes). Precio económico. Teléfono
de contacto: 620243839.

GETAFE CENTRO (Calle Madrid) Se
alquila habitación en piso compartido
con calefacción, agua caliente central
y ascensor. Teléfonos de contacto:
916814567, 619456683 y 628043396.

GETAFE CENTRO, cerca de la uni-
versidad. Alquilo habitación en piso
compartido con otra persona, exte-
rior, amueblada, gas natural, aire
acondicionado y 4º piso (ascensor en
construcción). Precio 300 euros/mes
(comunidad incluida), bien comunica-
do. Teléfono: 630681181.

GETAFE CENTROSe alquila habitación
a pareja o a persona sola en piso a estre-
nar. Precio: 250 euros/mes. Teléfono de
contacto: 655080346.

GETAFE NORTE Alquilo habitación
para estudiantes. Teléfono de contac-
to: 630447762.

GETAFE-UNIVERSIDAD Se alquila
habitación en piso a persona seria y
responsable. Precio: 230 euros/mes.
Teléfono: 912954155.

SECTOR IIIAlquilo habitación individual
con baño, frigorífico y calefacción. Para
no fumadores, gastos y limpieza inclui-
das. Precio: 220 euros/mes. Teléfono de
contacto: 619337824.

INTERCAMBIO

LOS ALCÁZARES (MURCIA) Cambio
dúplex, amueblado, 3 habitaciones, coci-
na, comedor, 2 baños y dos patios por
un piso en Getafe. Teléfonos de contac-
to: 916960320 y 658950825.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

VENTA EN GETAFE

AVENIDA DE ESPAÑA, 25 (posterior)
Vendo local de 53 m2 con vado y servi-
cio. Precio: 90.000 euros. Teléfono de
contacto: 650786210.

AVENIDA DE LOS ÁNGELESSe alqui-
la local de 40 m2. 400 euros/mes más
comunidad (agua incluida). Teléfonos de
contacto: 916960273 y 686899516.

ALQUILER EN GETAFE

GETAFE CENTRO Alquilo cuarto
trastero de seis metros cuadrados.
Precio: 90 euros/mes. Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el siguiente número de telé-
fono: 666611122.

JUAN DE LA CIERVA, 30 Local de
150 m2 en alquiler con aire acondicio-
nado (frío/calor). Precio: 2.000
euros/mes. Teléfono: 679512489.

PASEO DE LA ESTACION Alquilo
local comercial de 54 m2, reformado
en 2008. Aire acondicionado y agua
caliente. Zona muy transitada. Precio:
800 euros/mes + IVA. Preguntar por
Óscar. Teléfono: 675737544.
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anuncios por palabras

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier
tipo de negocio.

Gran oportunidad
inversores

Tlf: 691885229
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